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Ві та Зорына

Кас ма наўт 

і “На ра чан ская  

зор ка”

  Стар. 2
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як на 

кір ма шы
Стар. 3

Па мя таць. І д
зя цей на ву чаць.

СветаПогляд

БЕЛ
ТА

Бе ла русь шы ро ка свят ка ва ла чар го вую, 74-ю га да ві ну Пе ра мо гі ў
 Вя лі кай Ай чын най вай не. У ча се 

ўра чыс тай цы ры мо ніі П
рэ зі дэнт А

ляк сандр Лу ка шэн ка анан са ваў пра ект  “У
 сла ву агуль най Пе ра мо гі!”

БЕЛ
ТА

Прэзідэнт Беларусі А
ляксандр Лукашэнка ўсклаў вянок да манумента Перамогі  

ў М
інску. К

веткі д
а манумента ўсклалі таксама сыны кіраўніка дзяржавы

Храм Усіх Святых у М
інску 

1

Голас Радзімы  серада, 29 мая, 2019 

Іван Жда но вічШто яд нае лю дзей у на род? Мо ва, тра

ды цыі, па мяць пра агуль нае мі ну лае... І ка лі 

ра зам узяць важ ную вяр шы ню, атры маць 

агуль ную пе ра мо гу — гэ та ж так са ма на го

да по тым га на рыц ца: мо жам! Здо ле лі! Та му 

Дзень Пе ра мо гі для нас — дзень свя ты: гэ

та ж і на шы баць кідзя дыпра дзе ды вы ста

я лі, пе ра маг лі гіт ле раў скую на ва лач, сцвер

дзі лі сваё пра ва на год нае жыц цё! Важ ныя 

для су поль на га ру ху на пе рад мно гія ін шыя 

пе ра мо гі, праз якія ішоў шлях у Бер лін. І ў 

мі ну лым ну ма ры га зе ты мы рас каз ва лі, як 

на пя рэ дад ні Дня Пе ра мо гі ў Бе ла ру сі ад

свят ка ва лі 75год дзе з ча су зна ка мі та га пра

ры ву фа шысц кай бла ка ды пар ты зан скі мі 

бры га да мі По лац каЛе пель скай зо ны (“Ра

дасць і боль “Пра ры ву”, 16.05.2019).

Знач на менш ува гі, на жаль, на да ец ца 

па куль што мес цам ін шых біт ваў Дру гой 

су свет най, у якіх удзель ні ча лі, гі ну лі бе ла

ру сы за ме жа мі Баць каў шчы ны. А на шы, як 

вя до ма, во ляй лё су трап ля лі ў роз ныя кра і

ны. Шмат га ра доў, вё сак Еў ро пы вы зва ля

лі. І не толь кі Еў ро пы! Мно гія ве да юць са 

шко лы: у Пі ме на Пан чан кі ёсць цыкл вер

шаў “Іран скі дзён нік”. Але як там па эт ака

заў ся? У 1944м яго як ва ен на га жур на ліс та 

на кі ра ва лі “ў скла дзе час так Чыр во най Ар

міі ў Іран, дзе ён пра быў два га ды”. Мож на 

мер ка ваць: у скла дзе тых час так бы лі яшчэ 

бе ла ру сы...У гэ тым ну ма ры га зе ты па чы тай це тэкст 

Іва на Ла по “95 га доў Ла за ра Трак цін ска

га” — пра ўра джэн ца Клі ма віч чы ны, які 

ва я ваў у га рах Юга сла віі ў шэ ра гах пар ты

зан Су пра ціў лен ня. Гэ та ста рон ка НА ШАЙ 

гіс то рыі! Мяр кую, ін шыя бе ла ру сы, ура

джэн цы Бе ла ру сі маг лі там так са ма быць. 

Згад ва ец ца яшчэ: жур на ліст Ра ман Яро хін 

у свой час на пі саў да ку мен таль ную апо

весць “Девчонки наши за Вер де ном” — пра 

бе ла рус ку Над зею Лі са вец. Вось бы зняць 

фільм! На дзея бы ла пад поль шчы цай у Мін

ску, прай шла праз ка та ван ні ў фа шысц кім 

па ло не, тра пі ла на пра цы на ка ме ня лом ні ў 

Фран цыю, здзейс ні ла з сяб роў ка мі па бег — 

і ста ла лей тэ нан там Фран цуз кіх унут ра ных 

сіл, удзель ні цай Су пра ціў лен ня.

Што на шы ў ча се вай ны трап ля лі ў Іта

лію — ве даем у тым лі ку і з апо вес ці Ва

сі ля Бы ка ва “Аль пій ская ба ла да”, па якой 

па стаў ле ны цу доў ны кі на фільм. Пі са лі мы 

пра бе ла ру саўудзель ні каў вя лі кай біт вы 

пад Ры мам (“Вы со кае не ба Мон тэКа сі

на”, 16.09.2015) з яск ра вым пад за га лоў кам: 

“Зма гац ца з фа шыз мам больш чым 70000 

на шых су ай чын ні каў з За ход няй Бе ла ру сі 

па чы на лі яшчэ ў ве рас ні 1939га”.

Сё ле та 19 мая Біт ве пад Мон тэКа сі на 

споў ні ла ся 75 га доў. І ка лі Тац ця на Пум пу

ле ва, кі раў ні ца Аса цы я цыі “BELLARUS”, 

пі са ла нам пра тое, як бе ла ру сы Не апа ля 

свят ка ва лі там Дзень Пе ра мо гі, то ўжо рых

та ва ла ся па ехаць у Мон тэКа сі на. І 13 мая 

раз мяс ці ла на ста рон цы ў Фэй сбу ку аб’ яву: 

“Па ва жа ныя сяб ры, бе ла рус кія су ай чын ні кі 

ў Іта ліі! Бе ла рус кая су пол ка Не апа ля збі

ра ец ца на ве даць мо гіл кі бе ла ру саў — за гі

ну лых сал дат у Мон тэ ка сі на ў ча се Дру гой 

су свет най вай ны.  ➔
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БеларусыКрымапамятаюць:

менавітаўгэтай“краінесьветлай”,

“убелымдомелясіняйбухты”

адышоўуВечнасць25мая1917года

нашвялікісупляменнік

МаксімБагдановіч

І ў зі мо вую па ру, ка лі на ра дзіў ся Мак

сім, і на пры кан цы мая, ка лі аба рваў ся 

зям ны шлях ма ла до га кла сі ка бе ла рус кай 

лі та ра ту ры, мы ла дзім ве ча ры ны яго па

мя ці. Ле тась ад зна ча лі й 105год дзе з ча су 

вы ха ду адзі най пры жыц цё вай кні гі “Вя

нок” Мак сі ма Баг да но ві ча. І наз ва май го 

ар ты ку ла ўзя та з вер ша “Ле та пі сец”, з 

ніз кі “Ста рая Бе ла русь”, што зме шча на 

ў “Вян ку”. Што ж, услед за паэ там і мы, 

асаб лі ва з га да мі, за да ем ся пы тан ня мі: 

хто мы та кія? хто бы лі на шы прод кі? Ад

куль вя дзец ца наш ра да вод? Ра зу ме ю чы 

вя лі кую сі лу, што лу чыць па ка лен ні, мы 

імк нем ся ад шу каць свае ка ра ні.

Пра ма лую ра дзі му Мак сі ма Баг да но

ві ча, яго ных па пя рэд ні каў мы га ва ра лі й 

на тра ды цый най ле таш няй су стрэ чы бе ла

ру саў Ял ты й Алуш ты ў дзень на ра джэн

ня паэ та. Ім прэ за пра хо дзі ла ў ад дзе ле 

“Куль ту ра Ял ты ХІХ — па чат ку ХХ ста

год дзя” Ял цін ска га гіс та рыч налі та ра тур

на га му зея. Ад кры ва ючы су стрэ чу, Люд

мі ла Іва но ва — яна кі раў ні ца му зея, што 

мес ціц ца ў гас цін ным, пры го жым до ме па 

ву лі цы Ека ця ры нін ская, 8 — ад зна чы ла: 

ужо 27 га доў ня змен на збі ра юц ца сяб ры

бе ла ру сы, каб уша на ваць па мяць вя лі ка га 

сы на бе ла рус кай зям лі, зноў і зноў да кра

нуц ца да ду хоў най спад чы ны паэ та.

Пра вод зя чы ў Кры ме лі та ра тур ныя 

ве ча ры ны, фес ты ва лі з на го ды па мят ных 

да таў на жыц цё вым і твор чым шля ху 

паэ та, мы, як вя до ма, най час цей згад ва

ем Мінск, дзе на ра дзіў ся ён у 1891 годзе. 

Яшчэ — Грод на, дзе сям’я Баг да но ві чаў 

жы ла з 1892 па 1896 год. По тым, ве да ем, 

бы лі Ніж ні Ноў га рад і Яра слаўль, дзе 

та ле на ві ты юнак ста на віў ся паэ там. Па

мя та ем пра Віль ню, дзе дру ка ваў ся яго 

“Вя нок”, уз гад ва ем і фаль ва рак Ра ку цёў

шчы ну на Ма ла дзе чан шчы не, дзе Мак сім 

ле там 1911га з га ла вой аку нуў ся ў жыц

цё бе ла рус кай глы бін кі, ад чуў ве лі зар ную 

пры га жосць і сі лу спрад веч най бе ла рус

кас ці ды вы дых нуў дум кі й па чуц ці, што 

яго пе ра паў ня лі, у не смя рот ных, дзіў най 

кра сы вер шах. І вось у плы ні Го да ма лой 

ра дзі мы, які быў аб ве шча ны ў Бе ла ру сі ў 

2018м, а доў жыц ца й сё ле та, мы вы ра

ша лі больш пад ра бяз на па га ва рыць пра 

ма лыя ра дзі мы прод каў пісь мен ні ка.

Радаводпабацькоўскайлініі

На ша вір ту аль ная ванд роў ка па чы

на ла ся з вёс кі Ка са ры чы, што ў Глус кім 

ра ё не на Ма гі лёў шчы не — ра ней то быў 

Баб руй скі па вет. Як раз там па чы на ец ца 

ра да вод Мак сі ма Баг да но ві ча па баць

коў скай лі ніі — ад пра пра дзе да Сця па на 

Баг да но ві ча. ➔
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За мак моц ны 
сце на мі.  

І тра ды цы я мі.Стар.  7

АКцыіУзнагароды

дляспартсменаў

ЗалпзгарматыўМірскім

замкубыўдадзены21мая

ўгонарэстафеты

“Полымяміру”

На ўра чыс тай цы ры мо ніі 

ды рэк тар Зам ка ва га ком лек су 

“Мір” Аляк сандр Лой ка пад

крэс ліў: зна ка вы куль тур ны аб’

ект апы нуў ся ў цэнт ры спар тыў

на га жыц ця Бе ла ру сі, пры ня ўшы 

эс та фе ту ІІ Еў ра пей скіх гуль няў.

І ме да лі спар тфо ру му яго ар

га ні за та ры прэ зен та ва лі ў Мір

скім за мку. Ды зайн рас пра ца

ва лі ў кам па ніі Brama Brandіng. 
У цэнт ры ме да лёў — па па

рацьквет ка, фор маю гэта круг 

на кшталт Купальскага сон ца. 

І дыя метр ме да лёў не вы пад

ко вы — 9,5 сан ты мет раў, бо й 

жы ха роў Бе ла ру сі — 9, 5 міль

ё на ча ла век. За ла тое, ся рэб ра

нае і брон за вае па крыц ці пад

крэс ліваюць год насць кож най 

уз на га ро ды. Даў га веч насць і 

зно саў стой лі васць за бяс пе чаць 

су час ныя на на тэх на ло гіі: да

дан не на на ал ма заў. 

Спарт сме ны бу дуць ра ды за

ва я ваць та кія пры го жыя і змяс

тоў ныя ар тэ фак ты.
ГаннаЛагун

У “Сяброў” 

з Нарвы — 
сябры на 

Смалявіччыне  Стар. 3

98 гадоў 
Лазара 

ТракцінскагаСтар. 4

“І лю дзі зьве да юць аб пра дзе дах сва іх...”

ПоВяЗьчАсоў

Па куль жы выя — па мя та ем

сВетАПогляд
Бе ла ру сы па мя та юць пра вя лі кую Пе ра мо гу, дзе б ні жы лі. Як і пра тое, што на шы  

су пля мен ні кі зма га лі ся з фа шыз мам і да лё ка за ме жа мі Баць каў шчы ны.

Р. Фра лоў. Максім Багдановіч. 1966

Беларускі Неапаля ўсклалі кветкі 

на мемарыяле ў Монтэ-Касіна
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1Голас Радзімы  чацвер, 13 чэрвеня, 2019 

У Лі за ве ты — бе ла рус кія 
ро да выя ка ра ні па баць ку й ма
ці, да та го ж яна мае двух ма
лод шых бра ці каў: ім 3 і 4 га ды. 
А ў дзяў чы ны, якая да лу ча на 
да пра цы ў мо ла дзе вым ад дзя
лен ні мяс цо вай бе ла рус кай су
по лкі, бы ла за па вет ная ма ра: 
вы сту піць, за спя ваць на зям лі 
прод каў. Ве да ю чы пра тое, прэ
зі дэнтка су пол кі “Рус каБе ла
рус кае Бра тэр ства 2000” Іры на 
Глус кая й ад пра ві ла за яў ку на 
ўдзел Лі зы ў за воч ным, ад бо
рач ным ту ры кон кур су. І — не 
дар ма! “На шу зо рач куЛі за ве ту 
за пра сі лі ў Клі ма ві чы на фэст: 
вы сту піць на фі наль ным ту ры 
кон кур су ў жан ры “Ва каль нае 
мас тац тва”, — ра ду ец ца Іры на 
Мі хай лаў на. — Лі за — вы ха
ван ка на ша га та ле на ві та га пе да
го га Іны Су ха чэў скай, так што 
гэ та й яе пос пех. Па спры я ла 
здзяйс нен ню ма ры й ма ма Лі
зы, Ка ця ры на Да ніл кі на: узя ла 
на ся бе транс парт ныя вы дат кі”.

Ка ця ры на Мі ка ла еў на заў сё
ды пад трым лі вае та ле на ві тую 
дач ку, і ў да лё кіх па езд ках — з 
ёй. Так бы ло і ў маі 2016га, ка лі 
дзяў чы на спя ва ла на XІX Між
на род ным фес ты ва лі “Со юз та
лан тов России” ў Со чы: за ня
ла трэ цяе мес ца. Ка лі ж Іры на 
Глус кая пра па на ва ла спя вач цы 
па спы таць шчас ця на “За ла той 
пчол цы”, сям’я ідэю пад тры
ма ла. “Іры на Мі хай лаў на для 

нас — па ва жа ная і да ра гая! — 
пры зна ец ца ма ці. — Уя ві це са
бе: яна ж і ў да ро гу нас збі ра ла! 
Вы бар кон курс ных ну ма роў, па
да ча за яў кі, фес ты валь ны ўнё
сак, пад рых тоў ка прэ зен та цый 
ды са мар скай сім во лі кі, сцэ
ніч ныя кас цю мы, су ве ні ры ды 
шмат што ін шае — гэ та ж усё 
яе кло па ты!”.

“За ла тая пчол ка” за га ды 
свай го твор ча га раз віц ця з рэ
гі я наль на га Фес ты ва лю дзі ця

чай твор час ці пе ра тва рыў ся ў 
маш таб ны Між на род ны пра ект, 
у якім што год пры ма юць удзел 
юныя та лен ты з бліз ка га і да лё ка
га за меж жа. У Фо ру ме гэ та га го
да свае твор чыя да сяг нен ні па ка
за лі звыш 700 адо ра ных дзя цей 
з 8 кра ін — Бе ла ру сі, Бал га рыі, 
Лат віі, Ра сіі, Сер біі, Сла ва кіі, 
Укра і ны і Уз бе кі ста на. Ад Са
мар скай аб лас ной ар га ні за цыі 
бе ла ру саў і вы хад цаў з Бе ла ру сі 
“Рус каБе ла рус кае Бра тэр ства 

2000”, год на прад стаў ля ю чы і 
Са мар скі рэ гі ён, у фі наль ным 
эта пе Фес ты ва лю ў Клі ма ві чах 
вы сту па ла Лі за ве та Глу бі нец.

Фэст “За ла тая пчол ка” — 
гэ та вель мі шмат роз ных ім
прэ заў, шквал эмо цый, су зор’е 
та лен таў. Да та го ж у кож на га 
юна га та лен та ёсць ня стрым нае 
жа дан не пе ра маг чы! На шай Лі
за ве це з ма май да вя ло ся 23 мая 
ў 7 ра ні цы ля цець з Са ма ры да 
Маск вы, ад туль — на Мінск, 
за тым яшчэ ў аў то бу се (амаль 
350 км) ехаць да Клі ма віч. Ды 
ўсё ж бе ла рус ка з Са ма ры год
на вы сту пі ла ў кон курс най пра
гра ме Між на род на га фэс ту: 
за ня ла дру гое мес ца ў жан ры 
“Ва каль нае мас тац тва”. На мі
на цыя  была “Са ліс ты. Эст рад
ныя спе вы”, уз рос та вая ка тэ го
рыя — сярэдняя, 13–15 га доў. 
На фес ты валь най сцэ не Лі за
ве це ўра чыс та ўру чы лі дып лом 
лаў рэ а та 2й сту пе ні, каш тоў ны 
па да ру нак.

Што спя ва ла яна ў Бе ла ру
сі? “Мы вы бра лі два эма цый
ныя тво ры: пес ню “Снег” (сло
вы й му зы ка Але ны Ва ен гі) ды 
шчым лі вую пес ню “Пом нят 
люди” (сло вы Яў ге нія Дал ма
тоў ска га, му зы ка Аска ра Фель
цма на), — га во рыць Іна Су ха
чэў ская, пе да гог Лі за ве ты да 
та го ж і мас тац кая кі раў ні ца бе
ла рус ка га ва каль на га ан самб ля 
“Ка данс”. ➔ Стар. 6

І ў бе ла рус кіх су пол ках 
Іта ліі ак тыў на рых ту юц ца 
да ІІ Еў ра пей скіх гуль няў

Што ўся Бе ла русь жы ве пад рых тоў кай 
да ІІ Еў ра пей скіх гуль няў — гэ та зра зу ме
ла. Пры ем на так са ма ба чыць, што ін та рэс 
да па дзеі пра яў ля юць і бе ла ру сы ў за меж
жы. Мы ве да ем, што ў Сі бі ры, на прык лад, 
рас каз ва юць пра хут кі ўжо спар тыў ны еў
ра пей скі фо рум у Но ва сі бір скім цэнт ры 
бе ла рус кай куль ту ры — у яго ёсць та кая 
да мо ва з ар га ні за та ра мі Гуль няў. Змя шча

юць ад па вед ныя прэ зен та цый ныя ма тэ ры
я лы на ста рон цы ў Фэй сбу ку ак ты віс ты 
су пол кі “Сяб ры” з эс тон скай На рвы…

А бе ла ру сы Не апа ля пра вя лі ад па вед
ныя “пе рад гуль нё выя” ім прэ зы — пра тое 
рас па вя дае на ста рон цы ў Фэй сбу ку кі
раў ні ца тай мтэй шай су пол кі Assocіazіone 
“BELLARUS” Тац ця на Пум пу ле ва. Змя
шча юц ца пры го жыя эмб ле мы свя та, 
здым кі з ура чыс та га пры ёму й ад крыц
ця фо та вы ста вы “Бе ла русь спар тыў ная”, 
што пра хо дзіць у Га на ро вым кон суль стве 
Бе ла ру сі ў Не апа лі. Афі ша, праў да, па да
дзе на паіталь ян ску, але ж Тац ця на ўся ў 
ко ла ва ро це спраў! Не як на пі саў ёй — дзя
куе, што знай шоў на тое ча су. Бо яго, пра
даў жае, сён ня ўсім не ха пае. І да лей: “А 
што да дзей нас ці пас ля вяр тан ня з Бе ла
ру сі, з кур саў у Рэс пуб лі кан скім цэнт ры 
на цы я наль ных куль тур, то шмат ча го ўжо 
бы ло. ➔ Стар. 3

Голас  Радзімы
Г а з е т а  з  Б е л а Р у с і

Выданне “Голас Радзімы” чытайце на паРтале zviazda.by

 Выдаецца з 1955 года l       l № 11 (3599) l    l чацВер, 13 чэрВеня, 2019

Ад Турава  
да Каялы

Стар.  8

ЧулІ?

Бе ла рус кі рэ корд 
на Пал таў шчы не
Спе цы я ліс ты прад пры ем ства  
“Бе ла рус наф та”, якія  
пра цу юць на Се мі рэн каў скім  
га за кан дэ нсат ным  
ра до ві шчы, па ста ві лі рэ корд 
па хут ка сці пра хо джан ня  
свід ра він ва укра і не

Уся го за тры з па ло вай ме ся цы 
ўве дзе на ў экс плу а та цыю — тое 
ад бы ло ся ўпер шы ню ва Укра і
не — но вая свід ра ві на па зда бы чы 
га зу. Рэ корд на ле жыць бу ра ві кам 
“Бе ла рус наф ты”, што бу да ва лі 
свід ра ві ну №72 на зна ка вым ра
до ві шчы. Бе ла рус кае прад пры ем
ства пе ра маг ло ў тэн дэ ры, пра па
на ваў шы за каз чы ку най вы гад ныя 
ўмо вы. Па вод ле раз лі каў, ра бо ты 
па він ны бы лі доў жыц ца 175 су
так — а ўда ло ся спра віц ца за 109: 
больш чым на два ме ся цы ра ней.

Спе цы я ліс ты “Бе ла рус наф
ты” ка жуць: пры пра ход цы шы
ро ка ўжы ва лі ся іна ва цый ныя 
тэх на ло гіі, леп шыя між на род ныя 
прак ты кі. А да па чат ку свід ра ван
ня пра ліч ва лі ся маг чы мыя ню ан
сы пра цэ су. Як сцвяр джае на мес
нік ген ды рэк та ра прад пры ем ства 
па вы твор час ці Дзя ніс Ва раб’ ёў, 
свід ра ван не за та кі ка рот кі тэр мін 
ад бы ло ся дзя ку ю чы су мес ным 
на ма ган ням усіх, хто быў за ня ты 
на аб’ ек це. Зла джа на пра ца ва ла 
свід ра вая бры га да, вы тры ма ны 
бы лі не аб ход ныя рэ жы мы — гэ та 
й да зво лі ла вый сці на рэ корд.

72я Се мі рэн каў ская свід ра ві
на — чац вёр тая, прой дзе ная бе
ла ру са мі ва Украіне. Там “Бе ла
рус наф та” пра цуе праз дач чы нае 
прад пры ем ства “Сэр віс Ойл”, 
пра во дзіць бу рэн не, ра монт свід
ра він і сей сма раз вед ку но вых па
кла даў ка рыс ных вы кап няў.

Мегаплан 
пад назваю 

Манблан
  Стар. 4

Апош няе  
жа дан не  

Мі ха і ла 
Юрах но

Стар. 7

Хоць і ў Неапалі ды ў Рыме, але ж думкамі — на Радзіме!
Разам

Салодкі мёд Бацькаўшчыны
СуПлямЕннІкІ

Беларускі прэзентуюць II Еўрапейскія гульні ў Неапалі

Лі за ве та Глу бі нец з Са ма ры пры еха ла на XVІІІ Між на род ны фес ты валь дзі ця чай  
твор час ці “За ла тая пчол ка” ў Клі ма ві чы і ста ла яго ся рэб ра най лаў рэ ат кай. Він шу ем!

Лізавета Глубінец з узнагародамі ля скульптурнай 
кампазіцыі “Залатая пчолка” ў гарадскім парку Клімавічаў
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8	 主张新闻业者利益

第14届白罗斯国际媒体论坛在布
列斯特举行。本次论坛的主题
为“未来伙伴关系：新闻与社会
保障”

10	热烈欢迎！
成千上万的客人，其中许多人
为了第二届欧洲运动会第一次
来到白罗斯，对明斯克的景色
印象深刻

52

43	合作伙伴扩大合作范围
白罗斯研究中心在中国南京科
技大学开设

46	艾青：二十世纪不朽的
珊瑚礁
艾青是一位伟大的中国诗人。
他的艺术发现空间延伸到白罗
斯的国家文学。

50	“只要没有战争	
就好......”
为什么他不止一次写战争题材
的剧本？这个问题，他自己正
试图回答。我们永远不用怀疑
他的创作能力。他补充说：战
争是疯狂的，是一种与生命本
身相矛盾的可怕现象。

没有平等的整合是不可能的

不要离开我...

18	标题编号
第六届白罗斯和俄罗斯地区论坛
将在圣彼得堡举行。他将汇集政
府机构、商业、科学、教育和公
众的代表，他们将讨论联盟的广
泛问题
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白
罗斯六月在任何方
面都是一个炎热的
月份。我们期待的
夏天开始了：温暖
和阳光。嗯，明斯
克期待即将举办的
活动，主要是第二
届欧洲运动会。杂

志的上一篇文章专门为此次盛会所写。
现在，只需要告诉您首都有多么美丽，
为迎接数十万客人的做好准备。这篇文
章正好在欧运会期间发布。明斯
克看台上的22000多名观众将观
看体育比赛，而世界各地数
百万电视观众期待一场生动
的闭幕式，第二届欧运会
将把他们的注意力引向电
视屏幕。稍后我们还将讨
论白罗斯运动员的胜败，
了解第二届欧洲运动会的
独特现象。
本期杂志的主要话题是白罗
斯和俄罗斯。他们的代表将参
加于7月在圣彼得堡举行的第六届
地区论坛会议。顺便说一句，部分杂志将
会流通到那里。由于我们计划向论坛参与
者提供，因此主题版块用俄语呈现。
如您所知，该论坛已经成为传统。因
此，根据传统，其主要活动将是由国家
元首亚历山大·卢卡申科和弗拉基米
尔·普京参加的全体会议。今年全体会
议的主题：区域间关系是白罗斯和俄罗
斯人民形成单一文化和人道主义空间的
基础。该主题有什么吸引力，以及深化
白罗斯与俄罗斯合作论坛的形式是什
么？关于这些问题和其他问题 – 见白
罗斯国民议会理事会主席米哈伊尔·米
亚斯尼科维奇的采访。
请注意封面，在我们看来，这里有关于
论坛全体会议主题的文章，其中的讨论
将涉及渗透到我们所有生活领域的文
化，包括经济。详情见白罗斯 - 俄罗斯
商业理事会 - 采访白罗斯工商会主席弗
拉基米尔·乌拉霍维奇。

叶卡捷琳娜·杜洛娃，白罗斯共和国国
民议会教育、科学、文化和社会发展委
员会常务委员会副主席，高等教育机构
白罗斯国家音乐学院院长，艺术史博
士，教授，Mikhail Portnoy，体育和旅
游部副部长，Irina Starovoytova，副
教育部长，他们都是我们杂志的嘉宾。
在与记者的对话中，这些受人尊敬的人
分享了为什么他们所在领域的“产品”
对于深化整合非常重要。
在本期杂志中，我们努力地讲述更多的

话题。没有外交舞台的重要时
刻是不行的。我们还记得亚
历山大·卢卡申科接受九
个国家大使的国书 – 即
贝宁、巴西、丹麦、西班
牙、也门、韩国、马耳
他、斯洛文尼亚，强调白
罗斯重视与各国的关系。
与中国的关系就是一个好
榜样。因此，我们不会错

过展示白中友好关系的机
会，包括文学领域。请阅读基

里尔·拉杜特基的《艾青：二十
世纪不朽的珊瑚礁》。我们还讲述了在
哈萨克斯坦举行的峰会，也是欧亚一体
化理念25周年。
本期特别关注即将到来的国家主要节日 
- 共和国日。今年7月3日是白罗斯1944
年从纳粹入侵者解放出来的第75周年。
在这方面，在Flag View出版物中，我们
回顾了明斯克国旗广场的开放，并描述
了独立的象征 - 我国的徽章，国旗和国
歌。我们也没有忘记讲述著名的白罗斯
艺术家瓦伦丁·沃尔科夫，他的画作《
明斯克1944年7月3日》可以在白罗斯国
家艺术博物馆看到。
我们正在以剧作家阿列克谢·杜达列夫
的独家独白作为本期杂志的结束语，他
是苏联国家奖的获得者和联盟国家文
学艺术奖获奖者，“只要没有战争就
好......”。他的戏剧《不要离开我》
在独联体和白罗斯，包括在塔甘卡剧院
广泛流传。

炎热的月份
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事实摘要

欧运会圣火
和平火焰持续了六个星期

5月12日，“和平之火”在
白罗斯的土地上点燃。第

一个点燃火炬的城市是布列
斯特。之后火炬其他各州燃
烧6天：即格罗德诺、维捷
布斯克、莫吉廖夫、戈梅利
和明斯克州。和平之火到访
的标志性景点包括纪念馆，
国家公园，白罗斯城堡，历

史、文化和体育场，以及企
业。圣火的传递不仅在地面
上，也在水上：“和平之
火”在皮划艇上穿过奥古斯
图运河大门。6月17日，第
二届欧洲运动会的火炬将抵
达白罗斯首都明斯克，因此
在国旗广场准备了丰富的计
划。举行庄严的活动之后，
然后火炬沿着胜利和独立的
大街传递，火炬手沿着明斯
克企业和景点奔跑。火炬传
递于6月21日在国家奥林匹
克体育场“迪纳摩”完成，
在那里将举行第二届欧洲运
动会开幕式。那里火炬将在
圣火碗中被点燃。
总的来说，“和平之火”传
递耗时50天，长度约为8千
公里。这一大规模行动的目
的是弘扬和平友谊精神。

谢尔盖·戈纳邱科

关注的焦点–	
儿童的利益
明斯克庆祝“儿童权利公约”	
30周年

在国际儿童
节 前 夕 ，

外交部和联合国
驻白罗斯儿童基金
会办事处在明斯克
Dipservice综合大
楼举办了节日活动。该活
动致力于纪念“儿童权利公
约”30周年。白罗斯各部委
负责人，外交使团团长，公
共和宗教组织、商业和学术
界代表参加了该节日。为有
心理 - 身体发育缺陷的儿
童和孤儿组织活动、户外游
戏、密室逃脱，著名艺术家
和舞蹈表演。
活动的开幕式以官员讲出的
口号“UNILEND - 为孩子们
相聚”开始。外交部长弗拉
基米尔·马克伊指出，技术
革命以及新的利益带来了新
的危险：“互联网包含残酷
和暴力的宣传，有破坏性的
电脑游戏。因此，随着技术
革命的发展，需要更多地关
注儿童的成长，这对社会和
国家来说都是一项任务。在
白罗斯，为此目的正在做很
多工作。保护儿童的权益是
国家政策的优先方向之一。
联合国驻白罗斯儿童基金会
负责人拉沙德·穆斯塔法·
萨尔瓦尔感谢白方在制定联
合项目和不断准备对话方面
的理解和支持。

奥列格·彼得罗夫斯基

基于作者的个
人履历
白罗斯作家关于军医书将在
伦敦和布鲁塞尔出版

是的，一本在第二次世
界大战期间拯救了数

百人生命的医学书籍将在英
国和比利时出版。
白罗斯作家弗拉基米尔·
图林诺夫的“希波克拉底
卫兵”一书的英文版由赫
特福德郡出版社在欧亚创意
协会（伦敦）系列中出版，
将于10月1日至6日在欧亚创

意协会文学
周和欧亚文
学节开放国
际艺术节上
展出。Open 

Eurasian Literature Fes-
tival & BookForum将于11
月14日至17日在布鲁塞尔 
（比利时）举行。
在英国出版书籍是白罗斯军
事爱国文学的重大事件。欧
亚创意协会代表安吉丽娜·
克拉斯诺吉尔说：“由于这
本书被翻译成英文，数百万
来自世界各地的潜在英语读
者将能够了解白罗斯人民，
以及他们在伟大的卫国战争
期间表现出的勇气。”
弗拉基米尔·图林诺夫拥有
无线电工程和军事教育毕业
证，他从27岁起开始写诗和
文章。其著作有《我的舌头
是我的朋友》,《粉红飞马
座》,《胜利是一个人的所
有》,《重点》。

亚历山大·皮梅诺夫
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五
年前，白
罗斯、俄
罗斯和哈
萨克斯坦
签署了“
建立欧亚
经济联盟
条约”。 

现在，是时候对第一项任务
作出总结并确定未来的任务
了。本次峰会也是欧亚一体
化理念25周年。因此，其
参与者的构成非常广泛。在

圆桌会议上，不仅聚集了欧
亚五国领导人 - 白罗斯、
俄罗斯、哈萨克斯坦、亚美
尼亚、吉尔吉斯斯坦。论坛
的参与者包括哈萨克斯坦第
一任总统纳扎尔巴耶夫，摩
尔多瓦总统伊戈尔·多顿（
去年该国在欧亚经济联盟获
得观察员地位）和塔吉克斯
坦总统埃莫马利·拉赫蒙。
哈萨克斯坦负责人卡图姆·
托卡耶夫宣布峰会开幕。他
强调了第一任总统纳扎尔巴

耶夫对欧亚一体化形成和发
展作出的贡献。考虑到他对
欧亚经济联盟形成的历史性
贡献，俄罗斯总统弗拉基
米尔·普京提议，任命纳扎
尔巴耶夫为欧亚经济委员会
最高名誉主席。卡图姆·托
卡耶夫对俄罗斯领导人以及
联盟所有合作伙伴的一致支
持表示感谢。然而，该事件
并没有消除欧亚经济联盟积
累的问题。领导人们讨论的
关键主题是经济议程的新方

没有平等的整合是不可能的

亚历山大·卢卡申科给出了欧亚经济联盟发展的主要任务
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法 。 在
这方面，白罗斯总统的

讲话非常具体和翔实。亚历
山大·卢卡申科注意到整
合的优点，尽管其成立的时
间很短，他说：“当然，欧
亚经济联盟仍然太年轻。但
是，它已经证明了它的有效
性和独立性，为我们各国提
供了额外的经济增长来源，
能够抵消世界上的消极趋
势。”
但欧亚经济联盟也有缺点 - 
联盟中商品周转率的增长速
度放缓。亚历山大·卢卡申
科表示，他与第三国一起成
长。与此同时，在欧亚经济
联盟中相互国家货币的使用
也在扩大，有可能消除通胀
风险，控制就业问题。亚历
山大·卢卡申科说：“这意
味着联盟的成员国越来越多
地同步发展，逐步将各自的
立场结合在一起，以实现协
调一致的宏观经济政策。”
我们需要利用这种经验。包
括形成一般分支战略 - 在工
业，农业，运输，电力和其
他领域。白罗斯总统还注意
到欧亚经济联盟在世界舞台
上的权威：有时我们经常听
到，我们自己有时也说，似
乎其他人不想与我们合作，

只是由于嫉妒、害怕。众所
周知，这是一场竞争。但想
要忽略我们已经不再可能。
在某种程度上，40个国家
已经表现出对联盟的兴趣，
包括中国、伊朗、越南、新
加坡、埃及、塞尔维亚等。
欧亚经济联盟的计划包括经
济的数字化转型，实体部门
跨境关系的加强，创建实施
创新和投资项目的机制。但
整合的主要目标没有改变：
统一市场的形成，资本，
商品，工作和服务的自由流
动。因此，亚历山大·卢
卡申科认为，优先考虑的是
现有协议的高质量实施：在
外部轮廓和新方向的活动不
得造成的障碍，排除和相互
贸易限制取消的主要活动损
害。
白罗斯总统相信，通过更密
切的合作，提高欧亚经济联
盟在共同市场中生产的产品
份额，将提供整合项目的
实际积极影响，他说，有必
要放弃国家层面的保护主义
决定，放弃采取各种禁止和
限制措施。这是为我们的
联盟奠定坚实基础，成功发
展参与一体化的国家经济的
保证。那么我们希望看到
的——吸引新国家加入联
盟就没有问题了。他们自
己就会来到这个联盟。有必
要在所有领域创造平等的条
件，包括能源。白罗斯国家
首脑在会议上提议纳扎尔巴
耶夫进行对联盟中已经完
成或未完成的所有工作的审
核。特别是亚历山大·卢卡
申科认为，进一步扩大欧亚
经济委员会的权力非常重
要，首先是在对抗障碍的引
入方面：我认为我们联盟的
名誉主席可以在这里发挥重
要作用。禧年峰会由亚美尼
亚主持。该国总理尼空·帕
希尼安强调，欧亚经济联盟
为参与国的企业和经济开辟

了新的机会。哈萨克斯坦总
统托卡耶夫呼吁他的同事们
在国际社会的眼中保护联盟
免受诋毁。他强调，欧亚经
济联盟内部的贸易壁垒和障
碍可能会降低国内外投资者 
的信心。
纳扎尔巴耶夫为扩大欧亚经
济联盟的战略轮廓和加强融
合思想发表了讲话：我们需
要在欧亚经济联盟，上海合
作组织和可能的东方联盟之
间建立全面合作。这些不是
简单的任务，但如果我们一
起工作，那么可以促进这些
想法。欧亚经济联盟的名誉
主席强调，欧亚经济空间的
意义不在于各国与全世界的
关系，而是相反，使它们的
联盟更加开放。包括考虑到
中国倡议“一带一路”的好
处。俄罗斯提议继续努力协
调经济领域的立法框架。俄
罗斯总统弗拉基米尔·普京
注意到有可能建立大型联合
公司。欧亚委员会准备一项
协议，该协议允许计算养老
金，考虑所有联盟国家整个
就业的经验。该文件的生效
将有可能更充分地确保欧亚
经济联盟国家公民的权利和
利益。峰会结束时签署了20
多份文件。“五国”领导人
批准了2019  -  2020年宏观
经济政策的基本准则。
峰会期间
亚历山大·卢卡申科会见了
俄罗斯总统普京，并与他讨
论了深化双边一体化的问
题。早些时候，双方交换了
相关提案。亚历山大·卢卡
申科和弗拉基米尔·普京第
一个审阅了这些问题，并指
示政府找到所有联络点。在
此之后，两国总统同意举行
最高级别的会议，对俄罗斯
和白罗斯的所有问题进行彻
底和详细的讨论，并进行进
一步的合作。

弗拉基米尔·维利霍夫
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多向量政策的背景下

关于丹麦
总统表示，丹麦是白
罗斯有前景的合作伙
伴，我国打算与之建
立更富有成效的合
作：“我们各国的共
同任务是支持欧洲地
区的和平与稳定。我
们需要与丹麦方面就
双边议程上的这些问
题和其他问题进行对
话，以及在贸易，投
资和能源效率领域发
展联系。”

关于巴西
总统表示，与巴西合
作的发展仍然是白罗
斯在拉丁美洲地区的
优先事项之一。双边
关系的重点是加强政
治对话，增加贸易，
建立合资企业。

关于斯洛
文尼亚

近年来，白罗斯和斯
洛文尼亚成功地为发
展和扩大相互合作和
关系奠定了坚实的基
础。该国在实践中一
再证明，他是白罗斯
的朋友，亚历山大卢
卡申科表示赞赏该
国，支持该国与欧盟
关系正常化。

关于韩国
白罗斯愿意进一步加
强与大韩民国的互利
关系，特别是在创新
领域。“我们邀请韩
国投资者在白罗斯实
施高科技解决方案，
加强在教育和旅游领
域的合作”，国家元
首说。

Karsten Sendergor Paulo Fernando Dias Feres Branko Rakovec Tae Jun Youl

亚历山大·卢卡申科对大使们完成外交使命表示祝贺，并强调， 
希望他们积极和专业地加强并发展与白罗斯的合作，使其充满新的
质量和内容。
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关于也门
总统强调，为了迅速
使该国恢复和平，白
罗斯愿意通过确保供
应白俄罗斯国内生产
的一切来提供援助。

关于马耳他
国家元首认为，白罗
斯在与马耳他的互动
方面取得了重大进
展，马耳他在领土和
人口方面是一个相对
较小的国家，在欧洲
联盟中发挥着非常重
要的作用。

关于西班牙
亚历山大·卢卡申科
表示，白罗斯非常重
视加强与西班牙的合
作。今年2月任命白
罗斯第一任驻马德里
大使证明了这一点。
“我相信，西班牙方
面在明斯克开展全面
外交使命的类似举措
将加强我们两国之间
的关系”，总统说。关于贝宁

总统指出，在西非地
区，贝宁是一个充满
希望的贸易和经济伙
伴。

关于乌干达
亚历山大·卢卡申科
证实了白罗斯对发展
与乌干达合作的兴
趣。白罗斯元首表
示，双方的互利合作
很有希望，主要是在
非洲市场上建立完善
的白罗斯复杂技术产
品，以及联合装配厂
的建立。

Johnson Agara Olva Fernando Valderrama ParejaJohn Paul Grech Ahmed Salem Al Wahishi

Noukpo Clément Kiki 白通社
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将
主张新闻业者利益
第14届白罗斯国际媒体论坛在布列斯特举行。本次论坛的主题为 
“未来伙伴关系：新闻与社会保障”。

将在论坛上开展关于媒体领
域新现实，如何与社交网络
竞争（以及是否有必要），
优质新闻和信息超载等问题
的讨论。来自白罗斯、乌克
兰、俄罗斯、以色列、爱沙
尼亚、塔吉克斯坦、乌兹别
克斯坦、乌兹别克斯坦、土
库曼斯坦、塞尔维亚和其他
国家的专家们分享了他们的
专业见解。

读者偏爱真理

在开幕式上，副总统弗拉基
米尔·兹瓦尼科宣读了亚历
山大·卢卡申科对媒体论坛

参与者的问候:“在白罗斯
从德国法西斯侵略者手中解
放75周年之际，布列斯特被
选为论坛的主办地。这是一
座英雄城市，它勇敢地接受
了敌人的第一次打击。我们
的人民完成了伟大的壮举，
他们团结在一起，在战争中
捍卫了自由和国家独立。如
今，我们必须共同维护历
史，不允许篡改和伪造英勇
的过去。不仅是专家，还有
听众、读者，他们都选择支
持真理、公正和客观性的新
闻。”
白罗斯信息部长亚历山大·
卡卢卡维奇指出：

“我们聚集在本次媒体论坛
上，讨论我们的职业，以
及如何让我们的读者信任我
们，通过媒体资源发现新的
东西。我相信，来自不同地
区的专家们聚集在这里，各
位都有话要说。本次论坛将
讨论各种话题:媒体影响的范
围、媒体安全、网络新闻的
现代趋势等。”

媒体——不再垄断

俄罗斯联邦数字发展、通信
和大众传媒部副部长阿列克
谢·沃林在谈到媒体在社会
中的作用时表示：

EV
G

EN
Y 

P
ES

ET
SK

Y

8 Беларусь. Belarus
2019

大众传媒



“媒体应当为它的影响力和
受众负责。这与许多因素有
关。第一：我们都在为有限
的资源而战。要知道，一个
人一天只有24小时。他可以
把时间花在睡觉和工作上。
其实，我们基本上是在为他
的空闲时间而战。其中，媒
体和社交媒体之间正在发生
竞争。这就像是看电影还是
看连续剧之间的竞争一样。
如果20-30年前纸质媒体垄
断了信息，读者们就会在报
摊上排队，那么今天的情况
就会改变。我们有一个非
常“过度消费”的消费者，
他们有很多选择。他们不仅
挑剔，而且反复无常。这导
致大量市场份额正在流失。
为了留住消费者，他们不得
不增加开支。没有互联网版
本，今天的报纸就不可能存
在。然而，所有关于报纸将
会消亡的言论都是错误的。
当然，雷同的文本和互联网
版本终将消亡的言论也是错
误的。通过阅读互联网版本
的报纸，人们可以放弃纸质
版。网站的生存应该以磁带
的淘汰为前车之鉴。而报
纸——应该豢养更多的分析
师。”

天生的聪明人

Tribuna.ee门户的总编丹尼
斯·罗迪诺夫(爱沙尼亚)说:
重要的是我们要了解媒体如
何与社会互动，社会如何与
媒体互动。现在社会的每个
人都很自我。因此，社交网
站在现代社会中发挥了重要
作用。社交网站上的追随者
越多——如果超过1000人或
10000人——你就已经成为
一个有影响力的人。 印刷
行业也是如此。在面积不大
的国家中，几千本的出版物
对这个国家来说将具有重大
影响。目前没有必要翻印新

闻刊物，除非市场需求量很
大。人们常用传统大众媒体
进行分析。在论坛上，我想
谈谈那些说多种语言的国家
是如何向大众发出媒体信息
的。大家都需要一个可以发
表声明的平台，否则，社会
可能会退化。
阿塞拜疆通讯社首席执行官
伊格力.胡森指出:
——我认为作为一名记者，
应该是很聪明的。记者们不
仅仅是受过教育的人，而应
是知识分子。只有一支经验
丰富的记者团队才能抵制误
导性新闻。
亚美尼亚新闻局局长阿拉
姆·阿纳扬表示:
——新闻业不再仅仅是一个
人道主义职业，其将是人类
学、信件和预测评估未来的
综合性事业。媒体论坛被称
为“未来的伙伴关系”——
我们都在猜测未来会发生什
么。我们不仅仅要保护社
会，社会也要保护记者们。
同时，我们也需要学习未来
新的发展模式。现代世界对
简单意识形态的需求很大。
简单意识形态很容易进入读
者们的脑海，读者们不需要
思考。人类史上有过类似经
历，他们没有把一个人放在

第一位，而是把疯狂的想法
放在第一位。这就是为什么
我们不得不摧毁这种意识形
态。
乌克兰新闻机构副主任亚历
山大·霍洛尔斯基指出:
——以我们正在讨论的社会
保障为主题。 在乌克兰，
有两个不相交的世界。第一
个世界从不谈论新闻价值观
（通常以社会救济为生）并
且不会影响任何事情。第二
个世界是生活在市场环境中
的经理、编辑、记者这类人
群。存在这样一个悖论:市场
化越深入，社会问题解决的
就越少。社交软件Facebook
上的某些变化经常被强调，
某些编辑说，教一个年轻的
专家写一篇完整的，有思想
的文章材料是非常困难的。
因为周围充斥了太多杂乱的
信息，音频以及视频……。
与此同时，那些愿意为这种
杂乱信息付费的人也出现
了。因此，即使在市场条件
下，主流媒体的回归也是不
可避免的。
今天是论坛的第二天，夏季新
闻学院将为联盟国家的媒体举
办圆桌会议，论坛参与者将共
同参观布列斯特要塞。

妮娜·谢尔巴切维奇

在第十四届白俄罗斯国际媒体论坛讨论期间
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在
这温暖的六月，可以说，
白罗斯首都看起来特别
庄严。它的外观发生了
很大的变化：种植了超
过200万朵鲜花，全市已
展出了1万个花盆。顺
便说一句，许多花卉展
都是根据国徽图案制作

的。Minskzelenstoy的负责人安热莉卡·普扎
诺娃解释说，许多游客不熟悉白罗斯，因此她

希望尽其所能展示我们的历史和文化。所以，
在一些花坛上你可以看到斯卢茨克腰带、民族
图案、白罗斯鸟类等。花卉漂浮在首都水库的
水面上，沿着明斯克的主要高速公路，用大理
石碎片布置了体育赛事的LOGO：蕨花，刻有明
斯克2019的蓝色的球，以及体育主题的多色素
描。
明斯克出现了一大批装饰灯，由60种不同项目
运动员的动作组成。这些灯光艺术品是主会场
迪纳摩体育场的标志，那里将举办第二届欧运

成千上万的客人，其中许多人为了第二届欧洲运动会第一次来到白罗斯，对明斯
克的景色印象深刻：建筑风格，干净、宽阔的街道，丰富的绿化，众多的艺术作
品与国际大型体育赛事的主题相契合。这里还有各类丰富的文化娱乐活动。简而
言之，明斯克为此次欧运会做好了准备。

热烈欢迎！
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会开幕式和田径比赛，以及闭幕式。迪纳摩体
育场附近矗立着欧洲野牛雕像——它是白罗斯
的象征。您还可以与第二届欧洲运动会吉祥
物 - 狐狸Lesik（三米的雕塑）自拍。它安装
在每条通往明斯克的公路上。 Lesik狐狸欢手
中的标牌欢迎游客，上面写着：“欢迎光临”
。顺便说一句，在一些地铁站里，例如
在Uruchcha，有Lesik赶去参加比赛的
形象。红色动物是许多城市活动的常
客。孩子们都喜爱它！在看到Lesik
时，孩子们都跑去拥抱它并与它
合照。画着欧运会吉祥物的玩
具、糖果、纪念品，也许是今年
夏天最受欢迎的产品之一。
日落时开车进入城市，您可以看
到带有欧运会LO G O的光球。正如
Mingorsveta的
总工程师亚历山
大·沃洛波茨夫
所说，来自白罗
斯森林中常见的
动物的铝制艺术
品，以及礼品盒
甚至圣诞球散落在
整个城市，其中有很多
处在首都客流量大的
地方。
我国举办欧洲运动
会这样的大型体育
赛事，也是让外国游客
了解白罗斯文化的好机
会。由于各种主题活动
几乎在城市的每个区域
都能得到满足，观众可以在
比赛结束后享受明斯克的热
情。他们在第二届欧洲运动
会开始前一个月就已经准备
就绪了。5月的第一天推出
的广泛娱乐节目将持续到7
月，有些地方会一直持续
到秋季。明斯克州的50多
个文化机构负责招待客
人，引入民族色彩，邀
请客人到他们的大厅。例
如，6月22日白罗斯国家爱
乐协会，白罗斯音乐家用钢琴
上演奏的经典作品全天响起。
音乐马拉松从上午10点持续
到晚上10点！顺便说一下，入
场是免费的。 “爵士之夜”

，“音乐餐厅”，“演唱会”，“月光”，
业余钢琴家的国际比赛，“小提琴的孩子”
，这还不是完整的音乐“菜单”，以上活动
由“文艺复兴时期经典”文化艺术中心和第

二届欧洲运动会文化项目的官方参与者
提供。6月28日，莫斯科大
剧院和芭蕾舞剧院邀请观
众参加世界芭蕾舞明星音
乐会。在“明斯克2019艺
术”电影节中，将有超
过270名艺术家和800多
名绘画，素描，摄影和
雕塑作品，直到6月30日
结束。它们位于明斯克
的20多个地点。在“欧
洲武术”展览中，可以
在米哈伊尔·萨维茨基美
术馆欣赏到独特的古代书

籍，剑和击剑面具。从瓦肯
火山到火星艺术，它将一直
开放到秋天。约200独特的
展品是意大利历史击剑联
邦和白罗斯在布雷西亚
罗伯托·高帝名誉领事
的私人收藏。另外还为
全国各地的体育迷组织
了粉丝区。在明斯克有3
个粉丝区，他们分别在
体育宫，“明斯克竞技
场”和“Chizhovka竞
技场”附近，全国共

有10个粉丝区，
每 个 都 有

自己的

风格：民族的，体育的，
家庭的，青年的……
“这些都是城市庆典的
场所，舞台，大屏幕，
声光，观众，粉丝，
游客可以聚集在一起，
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观看最有趣的欧洲赛事，感
受体育盛会的气氛”，负责
组织和开展文化活动的部门
负责人奥尔加·格里戈里耶
娃说。在主题地点，可以购
买特殊的随身用品和手工艺
品。晚上，有时候会组织欧
洲和未列入奥运会主要项目
的体育示范表演。大型博物
馆也参与进来，使我们能够
更加了解白罗斯历史，正如
你所知，历史上有悲惨的时
期，在白罗斯卫国战争博物
馆里面可以找到。它是世界
上第一家，也是白罗斯唯一
家致力于上个世纪最血腥战
争的博物馆。有一半白罗斯
人在那场战争中死去 - 这证
明了我们永远记住并提醒其
他人维护地球和平的重要性
的愿望。该博物馆建于纳粹
占领期间。第一个系列展品
于1942年收集：展品直接从
前线运送过来。1944年，博
物馆成为了这座破败首都明
斯克的少数幸存建筑之一，
向游客敞开大门。2014年7月
2日，在独立日前夕，博物馆
新大楼隆重开幕，总面积达
15600平方米。去年有超过五
十万人到此参观。
一座45米长的石碑“明斯
克——英雄城市”耸立在伟
大卫国战争博物馆上方，附
近发生了国家大型事件：阅
兵仪式，节日游行和燃放礼
炮。石碑旁边是青铜女人雕
塑，她双手高高地向天空举
起。这座纪念碑被命名为“
祖国母亲”，象征着白罗斯
的胜利和荣耀。胜利博物馆
和公园大楼与位于英雄广场
的风景如画的喷泉相得益
彰。它的170股潮流象征着苏
联军队在战争期间解放的170
个白罗斯定居点。
白罗斯的另一个历史地标，
也于2013年7月2日独立日前
夕庄严开放，它是政府旗帜
广场。它位于两条交通要道Lesik是所有孩子的好朋友

即使在小商店， 

您也可以找到带有Lesik图片的产品

这些就是在明斯克道路上发现的与体育相关的艺术作品

多媒体喷泉“达纳之舞”是声音、色彩和视频的结合
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的交汇处：胜利大街和奥尔洛夫街。
选择这个地方是考虑到风的方向，因
此国旗——白罗斯主权的象征，在70
米处飘扬。超过一千人参与了开幕式
的准备工作，包括白罗斯总统亚历
山大·卢卡申科。想了解更多信
息……
整个明斯克可以在白罗斯国
家图书馆的22层尽收眼底。
在“最大钻石”（我们有
时这样称呼国家图书馆）
的屋顶上，73米高的观景
台。如果你在太阳落
山后站在透明的电梯
舱中上升，你可以
看到“Dana的舞蹈” 
- 这是多媒体喷泉的名
称，它开始在欧洲运动会
开幕前运行 - 2019年5月
22日。它能够发出声音，“
跳舞”并“显示”视频。喷
泉的开放人们期待已久：这个
名字是整个城市发明的。据白
罗斯电视台报道，提供了2000多
个版本的独特喷泉。这种技术结
构能够产生漫射的“水”烟，或“
激光”喷射，或多彩的“云”，甚
至在展示期间考虑到风的速度和方
向，之前仅在阿拉伯联合酋长国和拉
斯维加斯出现过。现在我们的明斯克也
有了。
第二届欧洲运动会比赛仅持续一周，但我
相信人们对他的印象会持续很长时间。这
是当然的，纯净而美丽，又热情好客的白罗
斯首都发挥着作用。

阿丽萨·格优格勒 摄
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白罗斯人认为矢车菊是亲切的象征“胜利”博物馆和公园综合体
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国家体制特征

国
国旗广场的盛大开幕是一场
宏伟且令人动容的盛会。数
以万计的群众自发来到首都
的胜利大道上，还有电视机
前千百万观众都在关注着国
旗广场的开幕，这一伟大时
刻被载入了白罗斯历史。国
旗广场很快确定了其在首都
乃至全国景点的地位，它成
为游客游览和举行盛大活动
的重要场地。在国家国徽和
国旗日前夕，我们打算回顾
一下作为我国主要建筑标志
之一的国旗广场的趣事和建
立细节。 
国徽，国旗和国歌——这是
一个强大且独立国家必不
可少的象征。在四分之一世
纪以来，白罗斯国旗飞向太
空，去过南极，攀登过世界
最高峰。在全世界各大运动
大会上，当我国运动员取得
荣耀时，白罗斯国旗骄傲地
飘扬着，在那一刻它是白罗
斯最具代表性的特征。在全
国国家机关办事处都会悬挂
国旗和国徽，而这毫无疑问
是在强调国家的独立与自由
性质。而国家国旗广场是这
些特性的象征性表达。国旗
广场、独立宫和国家展览中
心《白罗斯国际展览会》一
起成为首都中心宏伟建筑群
的一部分，旨在向全世界展
示白罗斯是一个充满希望的

国家且满怀信心，展望未
来。 
很少有人知道，其实国旗广
场的位置有好几个选择，例
如，坐落在独立宫附近或者
在明斯克市入口处。设计师
们提供了好几个位置。但是
胜利大道与奥尔洛夫斯基交
汇处这一位置在所有选项中
胜出成为国旗广场的选址。 
在选择一国主要象征符号的
坐落位置时，很重要的一点
是要考虑风向。在两条主干
道交汇处，有强大的气流相
会，而这一点对于确保国旗
整年迎风飘扬十分有利。 
众多年轻设计师参与了该项
目实施，因此他们提出来的
想法都比较新颖。为国家象
征符号选址需要特别用心才
可以，他们总共想出了26种
可供选择的方案，要选出一
个简约、内涵丰富但又不简
单的决定是需要经验丰富的
专业人员来把控才可以。这
些专家抛弃了一些太前卫的
想法，例如，把旗杆竖在三
叶喷泉上，或者竖在观景台
上面。其他国家也有为类似
建筑选址的经验，例如，在
马德里，竖立了一个50米高
的国旗，在阿布扎比和阿斯
塔纳，旗杆高为100米。在杜
尚别国旗在165米高空飘扬，
而巴库的国旗只比杜尚别的

低3米。只有阿塞拜疆的方
案最吸引白罗斯的设计师
们。 
该项目的主要设计师安
娜 阿克谢诺娃回忆道：“
当我们一行人员去巴库广
场参观时，我个人觉得这
个广场是一个极具现代化
且十分有趣的都市建筑设
计。当时我就觉得我们国
家的国旗广场也可以像这
样去设计”。 
顺便说一下，安娜·阿克
谢诺娃负责过十几个不同
的用来装饰明斯克的建筑
设计方案。其中包括胜利
公园、独立宫的宫殿和公
园场地，“特罗斯特涅
茨”纪念建筑群等。 
至于旗杆的高度，一开始
是想创造一个世界纪录
的，但是最后还是放弃了
这一想法。 
安 娜 ·阿 克 谢 诺 娃 解 释
道：“当然这么做不是因
为有人限制了我们去创造
世界纪录，只是考虑到天
气条件（我国云层一般较
低）后，我们意识到在某
些时候，放置太高的旗杆
根本就看不见。 
最后我们决定旗杆高70米
即可。这几乎是一幢25层
高的房子！旗杆顶部宽
为30厘米，底部为1.5米

向国旗看齐！
在白罗斯走向独立之路的这些年发生了很多大事。其中我国主权最显著的一
个体现就是明斯克国旗广场。2013年7月2号，在国家主要节日之一的独立
日前夕，国旗广场举办了其盛大开幕式。
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宽。它由不锈钢制成，同时
具有城市灯塔的功能。在旗
杆的底部有一个很小且很少
有人能注意的门，在门后面
是楼梯。 
“这些在结构布置中是必要
部分，旗杆由四个部分组
成，所有的固定螺钉都在里
面，因此只能从里面才能进
去”，《明斯克建筑厂》的
专家谢尔盖·帕克透露了这一
建筑秘密。 
借助这个梯子可以更换灯泡
并润滑铰链。顺便说一下，
在风的压力下，支架可以偏
离一米。但这没有什么可担
心的。因为专家们提前计算
好了风荷载。所以现在安娜
阿克谢诺娃可以自豪地说她
的团队完全胜任了这份工
作。 
国旗广场的周边伫立着刻有
白罗斯地图、国歌，国徽以
及其他州州徽标志的花岗岩
石碑。至于旗帜本身，从下
看很难想象国旗飘扬的宽度
和旗面的摆幅。要知道其面
积约为100平方米，重达25公
斤。这是我国最大的国旗！
它是由国营企业“白罗斯印
刷社”制造的。其董事长罗
曼奥莱尼克在接受“今日白

亚历山大·卢卡申科
在广场开幕式上发
言，他号召全体公民
向国旗致敬：铭记白
罗斯国旗和国徽的历
史和政治意义，会唱
国歌，了解我国的主
要法律——宪法，这
些应该成为每个白罗
斯公民的基本文化修
养之一。在白罗斯树
立真正的国家象征符
号崇拜是十分必要
的。 这样每个白罗
斯公民都可以在自
己家中对它们表达敬
重，让它们成为爱国
主义的源泉和自豪的
对象。 

罗斯”采访时说：“当然，
这是一项非常光荣且复杂的
任务。这份订单是独一无二
且最高级别的订单。白罗斯
有许多从事在织物上印刷图
像的企业。然而，我们企业
作为国家象征符号的主要制
造企业之一，很荣幸地被挑
选出来完成这项订单。
国旗的长宽比为1：2，但布
料的大小原则上是不受限
制的。 因此我们想出了好
几种不同的方案： 7×14
米，6×12米，5×10米。 除
此之外，国旗面料的挑选也
是非常复杂的。 它的材质应
该要轻薄、结实、透气性好
且在阳光照射后不易褪色。 
最终，我们选择了7×14米这
一可以缝制最大面积的合适
方案。 
国旗的缝制是由五部分组
成。 白罗斯印刷社的员工
第一次缝制重达25公斤的面
料。 女裁缝斯威特兰纳·斯
特莲成说：“我们不得不跪
着缝制它，因为没有那么大
的桌子可以放置这么大的国
旗。为了让国旗更加结实，
我们用了三道缝脚，花费数
白米的线来缝制完成。但
是，现在每当我看到迎风飘
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扬的国旗时，我内心十分自
豪，因为那上面倾注了我的
心血和同事们的劳动”。 
人们热切期待着国旗广场的
开幕式。 毕竟，数千人参
与了这项工作的前期准备工
作。 甚至是总统也为它的建
设贡献出自己的一份力量。 
在2013年4月20日的共和国
周六义务劳动日这一天，亚
历山大·卢卡申科为广场的
花岗岩石碑浇灌混凝土地
基。 
终于2013年7月2日这个期盼
已久且令人难忘的日子到来
了，国旗广场盛大开幕日。
我国所有国家频道都在现场
直播这场盛会。这是一个十
分神圣的场面。在庄严肃穆
的氛围下，国旗被悬挂在矗
立于广场中心的旗杆上。然

后奏国歌，礼炮齐鸣。烟花
和上万个国旗颜色的气球点
缀着首都傍晚的天空。在该
典礼上开创了一个新的爱国
主义传统：面对国旗宣誓效
忠，这面国旗是白罗斯独立
和国家符号象征。科学、文
化、工业和体育届令人敬佩
的代表们第一次说出了这样
的誓言。这些代表中有：伟
大的卫国战争老战士亚历山
大·费尼，明斯克苏沃洛夫
军事学校的学生维克多·阿
格耶夫，现代两项滑雪运动
员达利娅·多姆拉切娃，体
操运动员达利娅·雅库多维
奇，白罗斯英雄巴维尔·马
里耶夫，优秀学生总统专项
基金获奖者，国际数学奥林
匹克竞赛获胜者丹尼斯·皮
尔什图克，歌剧界的明星、

白罗斯功勋演员奥克萨娜·
沃尔科娃和国际比赛获奖者
亚历山大·涅哈伊。 
白罗斯功勋演员奥克萨娜·
沃尔科娃回忆道：“作为一
个歌手和演员我很高兴参加
了这次盛会。对于这次盛会
的导演工作，我表示十分赞
赏。当国旗升起的那一刻，
我觉得我处于历史事件的中
心。” 
亚历山大·卢卡申科在广场
开幕式上发言，他号召全体
公民向国旗致敬：铭记白罗
斯国旗和国徽的历史和政治
意义，会唱国歌，了解我国
的主要法律——宪法，这些
应该成为每个白罗斯公民的
基本文化修养之一。在白罗
斯树立真正的国家象征符号
崇拜是十分必要的。 这样每
个白罗斯公民都可以在自己
家中对它们表达敬重，让它
们成为爱国主义的源泉和自
豪的对象。 
现在，在国旗广场附近是当
时苏联时期著名的“洋甘
菊”——“白罗斯国际展
会”中心大厦，在国旗和国
徽日这一天广场举办各种庆
祝活动：劳动学期盛大揭
幕，年轻军官们效忠宣誓，
我国青少年们在这里收到自
己的第一本护照…国旗广场
成为明斯克市民、游客以及
白罗斯独立的重要场地。 
在国旗广场宣誓效忠于祖国
的人中有国家内务部学院的
学员尤里·奇容科夫和马丽
娜·库丽科维奇。 
他们在接受“今日白罗斯”
记者采访时做出了军人般
简洁的回应：“太令人难忘
了！”。 “尤其是当我们看
巨大的旗杆时，我们将永远
铭记这一盛典：你站在广场
就会明白，正是从这里开始
了你的成年人生之路。在这
里你满怀信心，充满动力。 

叶甫盖尼·科诺诺维奇 
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丰
丰富的思想和人格引领国家
科学院哲学研究所的科学家
们出版白罗斯哲学和社会政
治思想史。计划总共出版六
卷，其中四卷已经出版，其
中包括白罗斯在中世纪，文
艺复兴，宗教改革和巴洛
克，启蒙运动中知识文化的
发展。现在正在准备第五卷
和第六卷，国家哲学的发展
将在十九世纪初 - 二十世纪
初体现出来。按时间顺序和
覆盖范围广度，该项目在邻
国的学术科学中没有类似之
处。白罗斯读者第一次收到
独特的（包含一千多页）用
白罗斯语发表的哲学文本语
料库 - 这是白罗斯排版历史
上前所未有的。
“这不是偶然的，因为哲学
是人民灵魂的反映。没有哲
学和意识形态就没有国家”
，白罗斯国家科学院主席团
主席弗拉基米尔·古萨科夫
说。

顺便说一句，最近介绍了白
罗斯国家历史的前两卷。今
年年底还会有三个亮点。在
五卷“白罗斯国家历史”
中，生动地呈现了历史和民
族形式的白罗斯土地的演
变。应该记住，历史形态的
建国形成了多种族的形式，
因此它们不仅属于白罗斯人
民，也属于其他种族群体。
基辅罗斯是，波洛茨克土地
和图罗夫公国，立陶宛大公
国，俄罗斯帝国..... .是
的，这些是白罗斯人民逐渐
形成的历史形式。
“后来，它以白俄罗斯人民
共和国，立陶宛-白俄罗斯
苏维埃社会主义共和国，
白俄罗斯苏维埃社会主义共
和国，白罗斯等国家形式体
现” ，国家科学院主席团主
席指出。
在任何时候，关于建国的想
法都是意识形态反对的主
题。这个问题现在还没有失

去意义。社会中的各种政治
行动者以及外部政治力量一
直在寻求提出，将想法和思
想引入公众意识中，这符合
他们的利益和愿望。因此，
对人民历史和国家地位的研
究具有重要的思想意义。
“在现代地缘政治条件下，
我们国家需要对其历史进行
客观的理解，这将使我们能
够抵制对我们过去的扭曲和
外来观念的强加” ，弗拉
基米尔·古萨科夫深信不
疑。
还应该指出，国家继续开展
多卷《白罗斯共和国25年创
造和成就》的工作。
弗 拉 基 米 尔 · 古 萨 科 夫
说：“白罗斯人民史上第一
个主权独立的社会法治国
家值得记录在科普出版物
中。”它将体现复杂而坎坷
的白罗斯发展道路的实质性
结构和内容。
弗拉迪斯拉夫·霍罗希洛夫
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值得关注的经验
白罗斯科学家正准备出版第五和第六卷	
《白罗斯哲学和社会政治思想史》
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第六届白罗斯和俄罗斯地区论坛

我
诚挚地向
俄罗斯和
白罗斯地
区论坛的
参与者和
嘉宾致以
亲切的问
候！

目前论坛已经是第六届。这
表明，两国区域的会议已成

为一种强大的传统，它们是
有需求的。
今年是签署“建立联盟国家
条约”以来的20年。积累的
经验令人信服：俄罗斯联邦
和白罗斯共和国地区之间的
密切关系是巩固和发展合作
道路的最重要条件。区域间
论坛的作用异常出色。两国
技术、生产、投资、商业和

人力资源的发展，以及开放
性审查都令人印象深刻。
这是一个解决商业互动问
题，有效利用现有资源以满
足俄罗斯和白罗斯人民利益
的平台。而且，它们可以快
速而具体地得到解决。因
此，论坛始终是联盟国的出
口，以达到更高层次的相互
理解和互动。
俄罗斯 - 白罗斯在区域和政
府间层面经济合作的显着特
点是，没有保护主义，不公
平竞争和出于政治动机的限
制。通过平等对话，在联盟
国的框架内解决新出现的问
题，同时考虑到所有参与者
的合法利益。
至关重要的是，区域间合作
不仅限于经济，还包括教
育、科学、文化、旅游 - 直
接影响共同基本价值观形成
的领域。因此加深了俄罗斯
和白罗斯人民的信心。今
年，全体会议的主题是区域
间关系作为白罗斯和俄罗斯
人民形成统一文化和人道主
义空间的基础。共同的历
史，文化的相近是我们的重
要优势。我们拥有丰富的知
识和教育资源，我们必须充
分利用它们，造福白罗斯和
俄罗斯人民。
我们完全有理由相信，今年
在圣彼得堡举办区域论坛 - 
世界级的文化，创新，技术
中心 - 将是最富有成果的。
我预祝第六届区域论坛圆满
成功！

瓦伦蒂娜·马特维琴科：

《相聚已成为	
坚实的传统》

俄罗斯联邦会议联邦委员会主席向第六届俄罗斯
于白罗斯区域论坛与会者和嘉宾表示欢迎
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第六届白罗斯和俄罗斯地区论坛

米哈伊尔·米亚斯尼科维奇：

“地区论坛已成为一	
个好平台，有助于促进白俄罗斯
和俄罗斯联合项目。”

7月，第六届白罗
斯和俄罗斯地区论
坛将在圣彼得堡举
行。他将汇集政府

机构、商业、科
学、教育和公众的
代表，他们将讨论
联盟的广泛问题。
共和国理事会主席
米哈伊尔·米亚斯

尼科维奇在接受 
“白罗斯”杂志采
访时谈到了即将举
行的论坛的任务和

议程。

问：第六届论坛全体会议将
专门讨论白罗斯和俄罗斯的
文化和人道主义合作。这个
话题对深化白俄关系有多重
要？
答 ： 白 罗 斯 和 俄 罗 斯 长
期 以 来 共 享 共 同 的 精 神
价 值 观 和 传 统 。 在 共 同
的精神空间的根源是著名
的白罗斯启蒙者Fra n c i s 

S k a r y n a，E u p h r o s y n e 
P o l o t s k 和 S i m e o n 
Polotsk。他们为加强东斯
拉夫文化的统一做出了重
要贡献。今天，我们不仅
在讨论如何保护我们共同
的历史和文化遗产，而且
还要将年轻人纳入其中。
这是一体化的一个非常重
要的因素。

我们有义务珍惜白罗斯和俄
罗斯公民的文化，传统，尊
重共同性。这是一种不贬值
的财富。我们已经做了很多
工作来加强文化间的关系，
并在联盟国的框架内形成统
一的文化空间。白罗斯文化
领域的高等教育机构与俄罗
斯联邦的伙伴大学签订了40
多份合同和协议。例如，白
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罗斯文化艺术大学与圣彼得
堡、莫斯科、阿尔泰、喀山
国立文化学院，白俄罗斯国
家音乐学院与莫斯科、圣彼
得堡、罗斯托夫和俄罗斯音
乐学院合作。
白罗斯国立艺术学院 - 与
S.A. Gerasimova全俄国家
电影学院、圣彼得堡列宾国
立绘画，雕塑和建筑学院、
季米特里·霍洛斯托夫斯基
西伯利亚国立艺术学院的合
作。当然这还远远不是全
部。
创意团队积极地交流，组织
艺术创作联合节日，艺术品
展览，天才儿童大师班。每年
举办超过1000种文化活动，包
括国际文化活动：著名的 “
维捷布斯克的斯拉夫集市” 
艺术节，歌曲和音乐节“杜
布罗夫诺的第聂伯河之声”
，I.Sollertinsky传统文化
节“Braslavsky日”等。
联合项目也由剧院，博物
馆和图书馆实施。因此，

白罗斯国家学术音乐剧院与
斯摩棱斯克，图拉，卡卢
加，斯塔夫罗波尔戏剧院合
作。2019年是俄罗斯的剧院
年，与此相关，俄罗斯领先
的地区剧院将在明斯克巡回
演出。白罗斯观众满足于
Velikie Luki和加里宁格勒戏
剧院的剧目。11月，斯摩棱
斯克国家戏剧院和卡累利阿
共和国音乐剧院的演员团队
将去首都表演。
他们拍摄白罗斯 - 俄罗斯故
事片和纪录片。支持文化项
目的好工具是文学艺术，科
学和媒体的联合。

问：两国的教育机构是否也
有效互动？
答：如果我们谈论人道主义
合作，那么在这个领域，我
们各国确实已经朝着彼此迈
出了重要的一步。统一的教
育空间已经形成并正在成功
发展，白罗斯和俄罗斯的青
年享有平等的获得优质教育

的权利。相关的立法和法律
框架在国家和部门间层面形
成。
今天，白罗斯大学与俄罗斯
的高等教育机构签订了约
1300份合同和合作协议。俄
罗斯人在白罗斯大学学习，
包括减少国家预算并获得俄
罗斯认可的文凭。在俄罗斯
的白罗斯人也有类似的机
会。此外，莫吉廖夫还有一
所白罗斯 - 俄罗斯联合大学，
学生可以在那里学习白罗斯
语和俄语教育标准。学生
的交流，许多合作伙伴培训
计划在各地区之间运作。同
时，还有的教师交流：2018
年，约有800名白罗斯教师访
问了俄罗斯的大学，白罗斯
大学接受了大约相同数量的
俄罗斯教师。
伙伴关系团结白罗斯国立大
学和罗蒙诺索夫莫斯科国立
大学，白罗斯国立农业科学
院和伏尔加格勒州农业大
学，白罗斯国立信息学和无

2018年10月12日第五届白罗斯和俄罗斯地区论坛全体会议。这已经是过去式了

第六届白罗斯和俄罗斯地区论坛
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线电电子学院和莫斯科航空
学院，以及下诺夫哥罗德国
立技术大学。有很多这样的
例子。

问：即将举行的论坛的重要
部分是青年论坛。为什么如
此关注青年话题呢？这对一
体化有多重要？
答：青年论坛是一个广受欢
迎且充满希望的平台。他将
汇集最具创造力和才华的孩
子和学生，他们不仅可以分
享他们的意见，提出想法和
建议，还可以参观博物馆，
了解圣彼得堡的景点。我相
信会给这些孩子们留下很多
美好印象。
与青年人的接触 - 我们合作
的未来。有必要支持世界各
地年轻人提出倡议和建议，
以便发展有前景的项目 – 包
括科学、教育、商业领域。
青年政策是联盟国最重要的
优先事项。如果实现年轻人
的创造潜力，为他们的专业
和个人成长创造条件，盟国
关系将会很强大。这是我们
文化，教育和科学项目的目
标。
同时，还需要新的互动形
式。重要的是，我们各国的
年轻人应该相互了解，了解
正在举办什么活动，何时以
及如何会面，分享经验，
最重要的是如何在项目中团
结。为此，有必要更有效地
使用社交网络和电报频道。
发展青年旅游，组织学童，
学生交流，为他们举办有趣
的活动也很重要。因此，年
轻人不仅有机会探索我们国
家的景点，我们的共同历
史，而且还有机会更好地相
互了解并结交新朋友。到目
前为止，我们的孩子没有足
够的关于该项目的信息。
总的来说，我想更广泛地了
解媒体上的联合项目，以便
人们了解联盟国正在做什么

工作，结果如何，这对我们
每个人来说都很重要。

问：您如何评估实施联盟计
划的有效性。他们的发展和
协调方法是否需要修改？毕
竟科学家们自己提出这个话
题已经不是什么秘密了？
答：你提出了一个非常重要
的问题。联盟方案必须符合
联盟国内外政策的优先事
项，为我们各国的未来而努
力，确保国家经济的竞争力
及其创新发展。
我们的联合计划并不总是
及时被接受。协调过程经

常被推迟，过度的官僚主
义 导 致 项 目 开 始 失 去 迫
切性。关于支出的有效性
存在疑问。联盟预算有盈
余，没有足够好的项目。
问 题 出 现 了 ： 为 什 么 ？
我们哪里做得不够？科学
家有足够的想法。然后，
出于某种原因，科学家们
并不总是能够充分展示它
们，为了吸引资金而清楚
地制定计划，或者要求太
高了？
近年来，联盟国家预算中为
联合方案提供资金的支出份
额一直在下降。如2015年为

白罗斯国上议院议长米哈伊尔·米亚斯尼科维奇和俄罗斯联邦上议院议长 

瓦伦蒂娜·马特维琴科于2017年6月29日在莫斯科开放了创新和科技成就展览会， 

它是第四届白罗斯和俄罗斯地区论坛的一部分

第六届白罗斯和俄罗斯地区论坛
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65.4％，2016年为61.3％， 
2 0 1 7 年 仅 为 5 6 . 6 ％ 。 
2 0 1 8年，情况没有根本改
变：计划比例为56.7％。如
果在2016年联盟国家预算的
未分配资金总额达到2.444亿
卢布，那么2017年 - 已经达
到7.493亿卢布。而这正是在
实际经济部门的企业借入银
行系统以实现现代化和发展
目标，贷款利率相对较高的
背景下。

在即将举行的论坛期间，
有关政府机构和部门的参
与将详细讨论这些问题。
在这方面，论坛是一个很
好的机会，听取各方的意
见，找到最佳解决方案。
我们有条件成功实施联合
计划：联盟国家最高国务
委员会确定了科学活动的
优先事项，我们的科学团
队密切联系，具有丰富的
经验和必要的能力，积极
为年轻人创造思想。

问：您认为我们的国家需要
多关注哪些合作领域？
答：工业合作，联合公司和
行业的创建，专注于生产具
有高附加值的，在国内和国
外市场需要的竞争性创新产
品。我们需要更积极地从简
单的贸易转向投资合作，并
在必要时让第三国作为合作
伙伴参与。
联合项目有新技术，新工
作，所有这些都最终有助

于改善人们的生活质量。
同时，应确保商业实体的
平等条件，没有例外和限
制。虽然贸易壁垒仍然存
在。这些关于我们各国的
重要问题将成为白罗斯和
俄罗斯国家理事会在即将
举行的论坛上就商业合作
进行讨论的主题。
我认为，我们各国应该更
加重视数字化，信息和通
信技术的引进。俄罗斯在
2025年之前批准了一项国

家计划，该计划为数字经
济的发展及其与欧亚经济
联盟各国数字经济的整合
创造了必要条件。该文件
旨在创建高科技企业和产
业，发展“智慧城市”，
在工业，教育，医药，住
房和公共服务等领域引入
信息和通信技术。
白罗斯通过了第8号总统令，
为IT行业的发展创造了前所
未有的条件。我们拥有合格

的人员和必要的能力。俄罗
斯同事可以分享、借用一些
东西。这适用于各种经济部
门的培训和IT技术的引入。
我认为我们可以在新的数字
化联盟计划的框架内联合起
来。
第三个方向是白罗斯与俄罗
斯在倡议“一带一路”框架
内的互动。我们的国家是丝
绸之路的重要纽带，不仅在
东西方向，而且在南北方
向。铁路集装箱运输的发展

米哈伊尔·米亚斯尼科维奇与俄罗斯联邦联邦议会联合会理事会主席

瓦莲金·马特维恩科在2018年莫吉廖夫州第五届论坛期间会见了白罗

斯和俄罗斯的州长

玛利亚娜·谢特金娜，国民议会上议院副院长兼第六届白罗斯和俄罗

斯地区论坛组委会副主席，白罗斯共和国国民议会委员会与俄罗斯联

邦联邦议会联合会关于区域间合作的议会间会议（第五届地区域论

坛，2018年）

第六届白罗斯和俄罗斯地区论坛
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受到特别关注。2017年4月，
中国、俄罗斯、白罗斯、哈
萨克斯坦、德国、波兰和蒙
古的铁路公司签署了一项关
于深化在中欧航线上组织集
装箱列车合作的协议。双方
同意共同增加交通量，建立
物流基础设施。白罗斯有兴
趣在这项国际倡议的框架内
与俄方合作，并准备讨论具
体项目，包括“巨石”中白
工业园的参与。

问：如您所知，正在为论坛准
备大量文件：合同，协议。您
估计它们的总金额是多少？
答：谈论具体数字还为时过
早，工作仍在继续。但白罗
斯的大部分地区都增加了额
度。
总的来说，在论坛上签署的
商业合同和协议的数量每年
都在增加：在索契的第二届
论坛上这样的文件达到2.3亿
美元，在莫吉廖夫的第五届
论坛上达到近5.4亿美元。这

表明了对我们峰会现场的需
求以及商业代表对合作的高
度兴趣。
增长是好的。但我们需要更
多地谈论质量，而不是数
量。我指的是高科技产品和
服务的贸易，以便这些合同
能够促进经济竞争力的提高
和产业合作的扩大。

问：在区域合作领域正在拟
订哪些协议？

答：有50多份合作文件。其
中包括与斯摩棱斯克、萨拉
托夫、诺夫哥罗德、利佩茨
克、马加丹地区、亚马尔 - 
涅涅茨自治区、印古什共和
国、科米共和国、阿迪格共
和国等的政府间协定。关于
区域，地方当局以及白罗斯
和俄罗斯的公司和机构之间
合作的文件即将完成。

问：米哈伊尔·弗拉基米
罗维奇，您是否认为在论坛

建立让众所周知国家公众人
物和专家讨论白罗斯 - 俄
罗斯合作问题的平台是有利
的？他们是否可以与年轻人
进行建设性对话。您怎么
看？
答：这样的平台将起作用。
专家将广泛参与论坛内的讨
论。这将是一个关于联盟国
家发展，欧亚一体化，白罗
斯和俄罗斯与第三国合作的
专家分析员会议。当然，年

轻人也将参与讨论，包括白
罗斯和俄罗斯议会青年商会
的代表。
我们有义务听到年轻人的
声音。这是白罗斯与俄罗
斯合作的规范性法律基础
的形成，为此创造了高智
商，知识密集型的生产和
技术，并且正在建立包括
信息技术通信在内的现代
化。我们将不仅仅在第六
届白罗斯和俄罗斯地区论
坛上讨论这个问题。

大师城是节日音乐会，白罗斯和俄罗斯的歌舞艺术清晰地表现出

米哈伊尔·米亚斯尼科维奇和瓦莲金·马特维恩科在第五届白罗斯和

俄罗斯地区论坛期间在莫吉廖夫开放了大师城
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这
些问题的
商业合作
部门的准
备工作在
国家工商
会进行。
白罗斯国
家工商会

将如何参加圣彼得堡论坛？
白罗斯 - 俄罗斯商业理事会
为什么创建？以下是我们与
白罗斯工商会主席弗拉基米
尔·叶甫根尼耶维奇·乌拉
霍维奇的对话。
问：弗拉基米尔·叶夫根耶
维奇，2018年在莫吉廖夫的
白罗斯和俄罗斯地区的V论坛
上，决定成立白罗斯 - 俄罗
斯商业理事会。该决定是如
何出现的，为什么需要这样
的建议？
答：年度论坛理念的核心：
发展各地区各领域的积极合
作 - 经济、教育、文化。
每年论坛的工作范围都在扩
大。而且它在不断发展。我
们去年在逻辑上接近的其中
一个阶段是业务方面。正是
在莫吉廖夫论坛的框架内，
白罗斯和俄罗斯企业的第一
次会议（作为商业理事会的

原型）举行。而且这个平台
已被证明是非常有效的。当
时已经签署了一些合同，特
别是白罗斯石化康采恩签订
了9500万美元的白罗斯产品
供应合同。
与此同时，在莫吉廖夫，该
企业发起了白罗斯 - 俄罗斯
商业理事会的成立，该理事

会在2018年11月的地区论坛
和联盟国家部长理事会高级
别小组会议上得到了支持。
在俄罗斯，类似的机构：俄
罗斯 - 白罗斯商业委员会，
则出现得更早，我们需要使

这个平台更方便沟通。在解
决问题方面，我们确实缺乏
直接的业务代言权。毕竟，
公司有时会面临整合中出现
的粗糙。因此，将他们纳入
这一过程极为重要，在讨论
两国之间的互动时，将创业
的声音加到一般背景中，无
论所有制的形式如何。
2018年12月19日，我们在莫
斯科与俄罗斯工商会主席
Sergey Katyrin签署了最终文
件：在两国商会和工业界建
立商业委员会的协议。两国
商业理事会的成员包括27名
白罗斯商人和44名俄罗斯商
界代表。
首先，需要商业建议来提出
和解决紧急业务问题，并
邀请政府机构的代表进行讨
论。商会在其工作中的任务
是行政性的，这是该商会所
发挥的主要作用。与俄罗斯
同事讨论的最重要议题包括
解除限制，确保开展业务的
平等条件，建立合作以及将
白罗斯 - 俄罗斯商业项目联
合推广到第三国市场。
问：这些建议的结构是封闭
的吗？还是所有人都能够去
那里？

做生意需要对话
两国企业界代表将参加第六届圣彼得堡白罗斯和俄罗斯地区论坛的工作，他们将格外关
注双方的互动。

两国商业理事会
的成员包括27

名白罗斯商人和
44名俄罗斯商

界代表
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答：当然，不是封闭的。但
如果你让每个人都开放，那
么那些不了解商业现实的新
手爱好者可能会来。因此，
我们决定制定成员资格要
求：毕竟理事会必须具有
表现力，权威性和影响力。
在理事会的白罗斯部分，涵
盖了我们国家的所有商业精
英。行业领导者，私营企业
的领导者，他们具有出口经
验，特别是与俄罗斯联邦的
经验。
商务委员会的白罗斯部分
由白罗斯 - 德国合资企业
Santa Impex Brest的总经理
Alexander Moshensky领导，
俄罗斯部分由URALCHEM，OJSC 
Dmitry Maze pin的董事会领
导。顺便说一句，这位著名的
俄罗斯商人有白罗斯血统：他
于1968年出生于明斯克。如你
所知，这些人并不倾向于无意
义的探讨，他们需要进行实际
的对话，旨在有效和迅速地解
决现有问题。
问：会议讨论了哪些问题？
答：我们举行了两次白罗斯
理事会会议，我们讨论了互
相把货物进入双方市场的问
题；白罗斯公司参与俄罗斯
电子商业平台的电子交易问
题；承认我们的电子签名；
公共采购问题；以及俄罗斯
联邦的证书认可。
问：圣彼得堡国家商业理事
会扩大会议的与会者将考虑
商业合作的前景。这可以预
测吗？
答：我们完全有理由相信圣
彼得堡会进行建设性的，认
真的和有兴趣的对话。将讨
论一些具体问题。例如，关
于食品。今天，我们在俄罗
斯市场与食品合作的公司存
在我们想要解决的具体问题。
问：谁在国家层面负责解决
这些问题？
答：联盟国有一个高级别小
组，所谓的专家正在筹备两

国政府的会议。包括讨论当
前问题的产业集群的部长和
代表。比方说，电话漫游方
面问题：毕竟，两国总统都
有指示取消漫游。这是由双
方的部委完成的。现在，商
机出现在高级别小组中。
问：为论坛做准备期间，您
是否正在与议会直接接触？
是否有可能宣布哪些合同将
在论坛上签署？
答：是的，我们与议会和经
济政策委员会合作。但谈论
具体合同还为时过早。我只
能说：正在为签署严肃的投
资合同做准备。考虑到预计
两国总统将参加圣彼得堡的

全体会议，许多企业希望签
署最高级别的合同。
问：今年的论坛将致力于文
化，人道主义和教育合作。
该论坛的主要思想是通过区
域支持白罗斯和俄罗斯的文
化。俄罗斯联邦委员会副主
席Yuri Vorobyev在接受采
访时说，重要的是各地区通
过其活动提出建立文化空
间。在论坛上，多年来就工
作安排提出若干建议，包括
文化、教育计划、社会方
面......而经济也被列入论
坛议程......
答：良好的经济也是一种文
化！我们的整个生活充满了

弗拉基米尔·乌拉霍维奇
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文化：有管理文化、谈判
文化、个人文化、行为文
化......文化和商业平行存
在。它们是相互依存的。当
然，纯粹的审美领域是一
回事。但至少要接受我们的
沟通 - 我们毕竟是技能，
文化习惯，行为标准的承担
者......而且我确信：如果
在没有沟通文化，人员管理
技能的大背景前提下，也很
难取得严肃的结果。无论如
何，一个没有体面的教育，
内心文化的领导者，不可能

长期维持下去。文化领域不
是对某种信息的合理使用
吗？商业界任何事都可能发
生。例如，有人开始捏造并
完全不合理地说白罗斯产
品是伪造的，它们质量不
高......这些都是真正的谎
言。由于缺乏文化，我们必
须战斗。我们是为了公平竞
争，它是我们企业发展和产
品质量的基础。不遵守规则
的企业不仅是我们的敌人，
也是俄罗斯的敌人，最终也

不利于自己。因为通过推销
自己来欺骗客户是不可接受
的。对于大企业来说，支持
这一准则非常重要。
问：是的，早在古时候人们
都了解它。例如，琐罗亚斯
德教徒说：让我们成为那些
思想，言行一体的人之一。
人们相信，如果一个人在自
己的事务中坚持这种生活方
式，那么他们就会成功地。
您能否将商业代表称为拥有
高级文化的人，积极的人，
而不是无动于衷的人？

答：我们公司的高层管理
人员都是全面的人。比如
说，“Stadler Minsk”公司
是什么？这是一种先进的生
产方式，是世界闻名的高级
列车。该公司最近在玻利维亚
赢得了招标。但要提高这种产
量，仅靠投资是不够的。即使
成功完成所有行政程序也是不
够的。承担这样事情的人心中
必须有火花，Belkommunmash
的总经理Vladimir Korol就
是这样的人。冒着风险进行这

样的生产并让Stadler Minsk
站了起来，然后再次回到了
Belkommunmash，这一定是一
个真正的高级专业人士！顺
便说一句，圣彼得堡现在向
我们提供的“Metelitsa”
电车。在贝尔格莱德和维也
纳，有白罗斯电动公交车的
试驾。印度也对我们的电动
巴士感兴趣。
问：我们有一些值得骄傲的
东西和优质的产品。例如，
别拉斯已经开始研发重型无
人驾驶机械了......

答：是的，别拉斯站稳了脚
跟，别拉斯与其他三家跨国
公司占据了整个重卡市场。
但有一次，一些专家表示我
们的工业巨头应该解散并出
售..... .幸运的是，这并
没有发生。今天，别拉斯是
全球市场的重要参与者。所
以我们可以有把握地说：其
公司的负责人是文化素养高
的人。
问：在您看来，什么人算是
文化素养高的人。

第四届俄罗斯和白罗斯地区论坛。2017年6月29日至30日。莫斯科。
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答：管理企业的人不应仅仅
考虑他的个人银行账户。他
工作不应只是为了获利，也
是为了享受，理解生命的必
然规律：当你奉献时，你才
会得到。
问：让我们来说一则题外
话。在其中一篇文章中，我
们谈到了这样一个事实，即
政治家们是一群收获已经成
熟的庄稼地的人。几千年
来，人们一直在滋养和养育
他们的文化，每年都会生长
出小而厚的层，比如说，文

化高产的黑土。通过战争，
经历起起落落，形成了一种
嵌入我们人民的文化矩阵。
他们吸收了母亲，祖父和曾
祖父的文化。因此，在社会
中创造了一定程度的人类潜
力。如果一个大投资者投资
于肥沃的土地，他将与政治
家一起获得良好的回报。当
他们依靠人民千年的潜力
时，他们只会成功。有些同
事告诉我们：啊，白罗斯是
郊区，感谢战后的俄罗斯“

才得以存活”。俄罗斯给他
们建造了大型工厂，带来了
专家。我们强调：工厂的建
成并不那么简单！今天在丛
林中种植一些东西 – 能长
出什么？白罗斯人准备采用
新技术，高水平的工作。是
的，专家们来了......有多
少来俄罗斯的早期人才是从
白罗斯过去的，他们分散在
世界各地！今天是我们的人
民，而不是外国专家，在我
们自己的工厂工作，他们勤
奋，尽职尽责。如果没有他

们，就不会有MAZ，也不会有
别拉斯，也不会有拖拉机工
厂......我们的同胞甚至在
太空工作。这个全世界都知
道！
答：的确，工业革命发生在
战后。整个白罗斯的工业潜
力建立在50-70年代。保持，
发展我们拥有的东西是很重
要的。在苏联时期，乌克
兰的投资是否少于白罗斯？
但现在许多乌克兰企业在哪
里？为什么我们几乎保留了

一切？您正在谈论的文化代
码和矩阵可能以不同的方式
在工作。社会的发展始终是
人的发展。但是，开发，吸
收新事物的时候，重要的是
不要失去宝贵的积蓄，不要
忘记过去的几代人。为什么
有时他们会说白罗斯人如此
保守？显然，这是我们和祖
先的古老农村生活方式。我
们的工业阶层主要是农村
人。但村民的逻辑很简单：
生存！即使在过去的一百年
里，地球上发生过多少次战

争！我们白罗斯人的生活方
式很简单：创造家庭、教育
孩子、工作、捍卫我们的土
地。
问：嗯，白罗斯人的心态是一
个特殊话题。顺便说一句，我
想在论坛上就这些问题创建一
个单独环节：这样俄罗斯兄弟
和我们就能更好地相互理解。
有时候在俄罗斯的学校，他们
只知道白罗斯土豆，我们的
总统，白罗斯游击队员，以
及Belovezhskaya Pushcha。 

第五届白罗斯和俄罗斯地区论坛商业合作理事会会议。 2018年10月12日。莫吉廖夫。
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这就是全部！弗拉基米尔·叶
甫根尼耶维奇，让我们将话题
回到商业建议。您提到了与其
他国家建立商业理事会的经
验。能否举出这种互动的正面
例子？
答：我们与奥地利有非常积
极的商业建议。奥地利方面
由著名商人休伯特·伯奇领
导，他是最大的投资者之
一。顺便说一下，奥地利在
过去八年里在白罗斯投资了
大约40亿欧元 - 这些是最大的
项目，如Velcom，Kronospan
和收费公路项目。作为商业
委员会的一部分，我们与奥
地利投资者讨论我们拥有的
投资利基，如何发展工业合
作以及加强贸易和经济联
系。定期会议将于2020年在

维也纳举行，但我们已经在
考虑应该讨论的主题。其中
包括加强物流合作的问题。
特别是，这是白罗斯运输公
司收到所谓的“许可证”（
许可证是一份授予承运人在
国外运货权利的文件——作
者注）。
另一个很好的例子是白罗斯 
- 瑞士商业理事会。瑞士方面
由Peter Spöpler（Stadler公
司）领导。9月17日将在明斯
克举行例会。瑞士旅行社的
代表喜欢与商人一起来，他
们希望证明每个商人都是潜
在的游客。
在2018年底，成立了两个新
的商业委员会：白罗斯 - 哈
萨克斯坦和白罗斯 - 意大
利。意大利方面非常有趣的

合作伙伴是Banca Intesa。
该协议由该银行董事会主席
Antonio Fallico签署，他是
Cognize Eurasia 协会的负责
人，并直接有兴趣与欧亚经
济联盟国家，尤其是白罗斯
发展合作。
问：您计划在不久的将来进
行拓展，建立新的商业委员
会吗？
答：我们正在计划。例如，
我们有来自乌兹别克斯坦合
作伙伴的报价。今年夏天，
在埃及总统阿卜杜勒·法塔
赫·哈利勒·西西访问白罗
斯的框架内，还将签署关于
设立商业理事会的协议。他
将会见白罗斯商界人士。对
于商人来说，这个董事会很
有声望。我们还有日本贸易
协会与俄罗斯和新独立国家
（ROTOBO）提出的有趣建议。
我们对他们提出的东西感兴
趣。此外，日本高度赞赏白罗
斯为克服福岛事故后果所做的
贡献。还有一些其他项目。在
我看来，一切都应该在共同利
益的基础上发挥作用。当这个
原则作为基础时，一切会顺利
进行。

伊万和瓦莲京娜· 
日丹诺维奇采访。

照片由白罗斯工商会提供。白罗斯 - 俄罗斯商业理事会第一次会议。2019年1月18日。明斯克。

签署关于建立俄罗斯 - 白罗斯和白罗斯 - 俄罗斯商业理事会协议的仪

式。该协议由白罗斯工商会主席Vladimir Ulakhovich（左）和俄罗斯联

邦工商会主席Sergey Katyrin签署。2018年12月19日。莫斯科。

首先，需要商业建
议来提出和解决紧
急业务问题，并邀
请政府机构的代表
进行讨论。商会在
其工作中的任务是
行政性的，这是该
商会所发挥的主要
作用。
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有文化的地方，就有和平—	
这是一句名言，和平与友谊甚
至比运动员的口号“哦，体
育，你就是世界”更强大。毕
竟体育也是一种文化。我们在
第二届欧洲运动会期间就能够
看到这样的情况，本期杂志也
将在运动会期间出版。现在我
们的意识被引导到圣彼得堡，
白罗斯和俄罗斯的V论坛将在
那里举行，其重点是文化，承
担维和任务，使人们关系更
加紧密。	

我
们知道，尽管
存在政治和经
济困难，但文
化有助于重视
日常生活。文
化使我们更清

洁，变得更好，更漂亮。我
们遇到的文化中有这样一个
代表。白罗斯国民议会关于
教育、科学、文化和社会发
展的理事会常务委员会副主
席叶卡捷琳娜·尼古拉耶夫
娜·杜洛娃。并且她还是白
罗斯国立音乐学院院长，艺
术史博士，教授。她还将作
为白罗斯负责人在论坛上发
言：《文化和人道主义项目
是白罗斯和俄罗斯人民精神
生活的一个环节》。 
选择一份你喜欢的工作，
就相当于你永远不需要工
作— 出于某种原因，孔子

《文化激发灵感》
我们的灵性，艺术，文化它是社会的循环系统，赋予它活力 

亚历山大·卢卡申科	
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叶卡捷琳娜·杜洛娃
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的这句格言被我们的对话
者所记住：她热情地与我
们分享她对即将到来的论
坛，她的职业和许多其他
事情的看法。 
问：叶卡捷琳娜·尼古拉耶
夫娜，在我们读过的一次访
谈中，您的父母— 泰西亚·
阿列克谢耶夫娜和尼古拉·
谢苗诺维奇·谢尔巴科夫，
从下诺夫哥罗德格林卡国立
音乐学院毕业后于1959年搬
到了明斯克。那么首先我们
进行“家庭”主题的对话。
是什么将您与俄罗斯、俄罗
斯文化、俄罗斯音乐传统联
系起来？ 
答：这种与我命运的联系从
很小的时候就很明显。父母
搬到了明斯克，他们是代表
俄罗斯文化的人，是下诺夫
哥罗德音乐学院的毕业生。
他们总是在最好的意义上讲
促进文化这样一个非凡的现
象。包括在白罗斯。此外，
这绝不妨碍我的母亲成为白
罗斯作曲家联盟的成员— 她
是一名音乐学家和科学博
士，并写出致力于白罗斯作
曲家的精彩作品。爸爸成为
了作曲家联盟弦乐四重奏的
创始人，这个团体已经存在

了将近25年。他表演了当时
白罗斯作曲家写的的所有室
内乐。这就是我的父母— 宣
传员。他们力求确保俄罗斯
和白罗斯音乐所有最好的感
知和发展。这是两种文化交
汇的活动。然而，在苏联没
有人想到它：毕竟它们当时
是一个国家。然后我们家庭
的生活都交织在一起。我姐
姐出生在下诺夫哥罗德，而
我在这里出生。 
问：什么影响了父母的搬迁。 
答 ： 爸 爸 的 老 师 ， 俄 罗
斯G n e s i n s学院的杰出教
授— 在下诺夫哥罗德任教
的Alexander Pavlovich 
Stogorsky，他首先收到了
在明斯克工作的邀请。我
们出色的作曲家A n a t o l y 
Nikolaevich Bogatyrev当时
是明斯克音乐学院的校长，
他邀请我父亲到我们学校和
音乐学院率领大提琴演奏。
然后爸爸就在他的老师之后
离开了那里：看看明斯克情
况如何。然后他搬了家。他
们在精神上非常接近。而跟
随老师的步伐，这对音乐家
来说非常典型。 
问：显然，这也是科学家的
特征。有一段时间，俄罗

斯科学家搬到了白罗斯科
学院。比如院士斯捷潘诺
夫— 他的名字挂在白罗斯国
家科学院物理研究所。我还
记得，他跟随老师从莫斯科
到新西伯利亚（那里不久前
建好了科学城）。他成长为
院士，他是俄罗斯科学院新
西伯利亚分部的负责人。顺
便说一下，现在这个大型研
究中心由白俄罗斯院士瓦伦
丁·帕蒙领导。 
答：是的，我记得他：他最
近出席了白罗斯国家科学院
周年纪念日。这样的例子数
不胜数！让我们回顾一下俄
罗斯人斯维尔德洛夫斯克·
弗拉基米尔·穆利亚文，他
在白罗斯释放了自己的才
华。再比如，著名的彼得斯
堡作曲家伊戈尔·科内利克
有布列斯特的根源。还有
我，我是俄罗斯人，在这里
出生。我完全掌握了白罗斯
语。我曾在音乐学院学习：
父亲和母亲在那里教书。我
们从那里开始— 然后成为音
乐学院的教授：毕竟，他们
的水平，资格，教育课程是
显而易见的。而且父母已经
全身心投入这个机构。随着
时间的推移，我的母亲成为
音乐史系的领导，爸爸率领
室内乐团。 
问：因此您也与父母走了一
样的路。 
答：是的，是的，生活中的
一切都与他们相互关联。我
在血液和精神上都与俄罗斯
有着密切的联系。对我来
说，今天，这就是我的工
作，这是与这种文化相关的
所有事物的最繁荣的版本。
我是一个在白罗斯长大的俄
罗斯人。我已成功完成融
合。此外，我作为白罗斯教
育学校的代表毕业于圣彼得
堡音乐学院：我被派往那里
作为交换生。我在莫斯科音
乐学院攻读博士学位。因为叶卡捷琳娜·杜洛娃为Talent Lands项目获奖者颁奖

第六届白罗斯和俄罗斯地区论坛

30 Беларусь. Belarus
2019



我们当时没有博士学位。我
在那里写了论文。 
问：关于什么内容?
答：关于芭蕾舞剧院的音
乐。近250年来分析了这一现
象。斯特拉文斯基和普罗科
菲耶夫。也就是说，直到二
十世纪中叶。白罗斯作曲家
我个人认识很多。 
问：谁曾是您的音乐老师？ 
答：当然是父母。毕竟，我
从小就听说过父亲的工作
方式。我听到并看到我母亲
如何准备讲课、弹钢琴。顺
便说一句，她甚至还演奏了
Mikhail Glinka的“Ruslan 
and Lyudmila”。这是彼得·
伊里奇·柴可夫斯基在莫斯
科音乐学院开幕式上演奏的
最复杂的作品之一。就是这
样的职业水平和等级。顺便
说一句，我的丈夫是我的同
学，钢琴家。我们的儿子们
演奏大提琴和小提琴。姐姐
是科学博士，音乐学家。她
的儿子是小提琴手，她的丈
夫是作曲家。我们是多民族
音乐王朝。 
问：据我们所知，早期的友
好创意聚会在白罗斯音乐家
中很受欢迎。例如，在作曲
家阿拉多夫的家里……
答：尼古拉·伊里奇？好
吧当然！这是一个有趣的
房子！我拜访了他的女儿
Radoslavy Nikolaevna，作
曲家本人已经不在了。她谈
了很多关于这些会议的事。
我母亲，父亲都很熟悉。尼
古拉·伊里奇的四重奏是由
我父亲领导的。他们一起做
了这项工作。因此受他们
影响，我参与了很多音乐活
动。我的母亲也曾率领室内
音乐，做过音乐会和交响乐
队主持人。因此，我看到过
所有伟大的音乐家。妈妈仍
然是莫斯科大剧院艺术委员
会的成员— 正如他们所说，
当表演获得批准时，我也受

益。我吸收了这一切，就像
我姐姐一样。 
问：叶卡捷琳娜·尼古拉耶
夫娜，这个世界有多小！
我们的孙女，戏剧艺术家
Yekaterina Shimanovich是作
曲家Nikolai Churkin的直系
后裔。显然，你很了解她的
另一位祖母奥尔加·斯莫利
奇，她在白罗斯电台播放了
流行音乐节目“点心上的夜
晚”。此外，奥尔加和拉多
斯拉夫·阿拉多娃是表兄弟。 
答：嗯，这就是为什么白罗
斯音乐界很好的原因：每个
人都认识这里的每个人（笑
声）。 
问：但我们与它有间接关
系：我们属于莫斯科大剧院
的大型歌剧爱好者。好吧，
作为记者，我们写下音乐生
活中的一些事件。 
答：这太棒了！在我看来，
在你的肩膀上— 我的意思
是关于戏剧，音乐的新闻，
在文化中占有一席之地。因
为音乐专业人士有时难以说
服我们向公众展示我们的想
法。当音乐是一种职业时，
我们很难在情感上与自己保
持距离，心灵自愿地或无意
地在分析的方向上阅读作
品。我想到从完整性，形
式的角度来看一切如何结
合……它真是太神奇了：让
自己沉浸在音乐的流动中，
感受声音的流动，触动你灵
魂的弦乐……它们唤起一些
联想，唤起回忆。或者你注
意到：灵魂是沉默的，不会
回应可能与你的内心旋律不
一致的声音……
问：是否有可能通过音乐认
出这个或那个人？什么样的
音乐最深刻地表达了他的心
态，性格，感情特征？ 
答：可以认出。要谈论这个
话题— 需要一门特殊的课
程。简而言之：人们当然可
以从他的音乐中学习。这是

民族的传统。音乐直接和立
即可能表明某种国家身份。
毕竟，我们可以很容易地认
出格鲁吉亚语、非洲或中国
音乐。但是，如果我们谈论
欧洲传统和学术音乐，那么
它只是就其本身而言提出了
其他要求。它只是与众不
同。因为声音的主题是学术
乐器。但是— 没有人敢否认
音乐的国家属性，比如米哈
伊尔·格林卡或谢尔盖拉·
赫玛尼诺夫，爱德华·格里
格或安东·宁德沃夏克。因
为在旋律中，总是追溯到国
家的组成部分。它既可以是
舞蹈也可以是歌曲。所有这
些问题，例如，奥地利学术
音乐都是国家的。我们与您
了解弗朗茨·舒伯特的精彩
作品，约翰·施特劳斯的精
彩华尔兹。但沃尔夫冈·阿
马德乌斯·莫扎特无疑是奥
地利作曲家，安东·布鲁克
纳和古斯塔夫·马勒……但
是没有人愿意，不敢在这里
开展尖锐的国家“分界线”
，探索这位或那位作曲家的
作品，音乐。并且由于出生
地，生活，人才形成的社
会环境而拒绝存在“某些特

叶卡捷琳娜·杜洛娃在商业委员会白罗斯共

和国和俄罗斯联邦教育机构的校长 

（白罗斯在俄罗斯的教育日）
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征”。从这个意义上说，音
乐可以说是摆脱各种偏见，
并且本身就是快乐的。 
问：今天国家层面上做出了
什么，以便俄罗斯和白罗斯
民族文化的融合继续下去？
您个人最重要的国家间项目
有哪些？ 
答：十分重视，在白罗斯和
俄罗斯的各个领域，白罗斯
与俄罗斯的接触有多年的互
动，联盟国及其常设委员会
的实际活动也是如此。他有
自己的计划，可以在PostCom
网站上找到。有很多教育项
目。比方说，有一些精彩的
项目致力于苏沃洛夫和学员
学校的年轻学员。在音乐教
育领域的项目中，我会注意
到我非常珍惜的项目：联盟
国家的青年交响乐团。他已
经十多年了。它最初是在两
所学校的基础上形成的— 莫
斯科音乐学院的中央音乐学
院和白罗斯国立音乐学院。
学生的演奏比音乐中最多样
化的交响音乐还要多得多。 
问：指挥是谁？ 
答：指挥是不同的。今年白
罗斯莫斯科大剧院指挥是维
亚切斯拉夫·切尔努科— 沃
利奇。俄罗斯方面是瓦西
里·瓦利托夫先生。曲目是
俄罗斯和白罗斯音乐。我一
般都欢迎这样的国家间项
目。我非常喜欢独联体成员
国的青年交响乐团。在音乐
会上，参加管弦乐队的学生
带着旗帜坐在上面。而实际
上，很明显，文化只能团结
起来，它可以帮助人们互相
倾听和理解。联盟国家青年
交响乐团的工作方式就是这
样— 加深各国之间的相互了
解。去年，乐团在白罗斯举
行了几场音乐会。音乐家们
参加了“维捷布斯克斯拉夫
市集”的活动，以及白罗斯
和俄罗斯地区V论坛的延续— 

在一个装修精美的音乐厅，
论坛的全体会议举行。 
问：作为音乐学院的院长，
您说白罗斯— 俄罗斯的项目
能够促进我们文化的相互丰
富吗？ 
答：让我先谈谈传统。我们
在音乐学院继承了一个宏伟
的俄苏教育传统。我一再
说：这是一个独特的系统，
需要在今天保护，或处于某
种保护状态。这是我们的国
宝。因为那些据称向我们承
诺某些优先事项的改革，事
实上，对于这个系统可能具
有破坏性。 
问：您是否建议加入联合国
教科文组织世界遗产名录？ 
答：甚至可以如此做！我
们保护自然，保护民族传
统……我认为也应该保护教
育传统。我最近从俄罗斯和
白罗斯校长委员会回来谈了
这个话题。在索契总统会议
之后（它在莫斯科，白罗斯
驻俄罗斯大使馆的商业和文
化中心举行），来自莫斯
科音乐学院的同事，来自
Gnessin音乐学院的同事们
非常高兴。就在一个月前，
在莫斯科举行的俄罗斯和白
罗斯文化部联合会议上审议
了这个问题。关于什么？在
今天的博洛尼亚进程之后，
国家教育传统很容易破裂，
新的定型观念得以确立。它
们也致力于加强艺术教育体
系，我们以独特的方式遵循
这一体系。因为我们的学习
特点是连续性。今天没有一
个专业有这么长的系统教
育！我们的孩子从4–5岁到
19岁学习音乐。这是最难的
工作！你需要理解音乐，你
需要理解它，能够用它的语
言“说话”是很重要的。毕
竟，重要的不仅是“手指的
灵巧”，思维也很重要。思
考的声音。这是内心生活的
一种特殊哲学。我们有资格

在受监管的本科和研究生课
程中加入培训。我现在仍然
不知道，例如，本科生和研
究生应该学会唱什么……
问：将这一个与另一个分开
的边界在哪里……
答：重点就在这！评估标准
在哪里？如何评价：学生的
水平是否是否已经达到了研
究生水平— 或者仍然是本科
生水平？这是艺术教育的目
的吗？因此，今天白罗斯和
俄罗斯的这个话题是讨论的
共同话题。此外，莫斯科音
乐学院和圣彼得堡音乐学院
都保持他们的教育传统。但
还有其他方法。因此，一些
俄罗斯音乐学院采取了双重
教育课程的路径：学士和硕
士学位，以及所谓的专业。
今天在白罗斯，我们在“教
育守则”中提出了艺术教育
领域的持续教育计划，即研
究生一体化。我们有理由这
样做。毕竟，这就像几十年
前一样，年轻的表演音乐家
想要向拥有俄苏学校的教授
学习？显然，我们的教育传
统中有一些重要的东西。比
方说，学生亲自与教授沟
通，这非常重要。重要的是
一对一教学。没有观众，小
班教学。我一直住在有声音
的空间里— 它们围绕着我。
学生们在大型教室里只参加
历史课程，人文学科。其余
部分是一种方便学生的学习
方式。是的，这种教育很昂
贵。它在全世界都很昂贵。
但我们已经系统地建立了一
切。我们有小型音乐学校，
教育和音乐主题和谐地结合
在一起。如果一个人想要将
自己的生活与音乐联系起
来，那就去学院，在那里他
可以获得知识。那么这样的
学院，我认为是必要的。学
院毕业后，很少有认真的创
意团队的领导者会把它带到
工作岗位。那里需要一位高
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中毕业的专家。也就是说，
我们的专业有其自身的特
点，与教育的广度有关。这
不是缩小世界的应用程序。
它把一个人变得细心，理
智。这是你的专业— 这是第
一步。通过二级— 这是第二
步。我有过这样的讨论。 
问：具体问题的思想最终得到
了加强，而人生观，我们周围
的世界和我们自己在世界上的
广度并非如此。 
答：是的，教育是不够的。你
怎么能学习3年的长笛和2年的
低音提琴？ 最后，长笛很糟
糕，而低音提琴也没学成。或
者所有这些都需要放在其他轨
道上，自学？所以我们在这些
问题上与俄罗斯有着非常密切
的联系。我们沟通。我们正在
寻找共同的优先事项。 
问：俄罗斯和白罗斯之间的文
化合作几乎没有中断过。我们
听说了俄罗斯文化部和白罗斯
文化部最近召开的会议，会议
讨论了2019–2021年综合合作
计划的实施情况，以及庆祝文
化艺术领域教育和学生交流75
周年的筹备工作。它足以穿过
明斯克的街道，看看音乐会节
目的海报，戏剧海报。在俄罗
斯，你总能看到著名的白罗斯
队。在您看来，我们如何谈论
这方面的系统合作？ 
答：很明显，我们有很多共
同点— 在教育，文化和历
史方面。博物馆、剧院、剧
目、优先事项活动— 一切都
很接近和相似。强有力地传
递了白罗斯解放75周年的主
题，这是共同的胜利。有人
说，这个节日不是第二次世
界大战的胜利— 这是我们
在伟大卫国战争中的共同胜
利。有人谈论恢复项目，建
立纪念碑。我们看到了Rzhev
战役和布列斯特要塞纪念碑
的大型项目。当白罗斯或俄
罗斯专家共同参与活动时，
引用互动项目作为例子。

他们谈到了Polotsk Spaso-
Efrosinievsky修道院，在
那里与白罗斯和俄罗斯专家
共同开展了修复古代壁画的
复杂工程。顺便说一句，这
也是我们的共同遗产。否定
这个历史是不可能的。我们
知道诺夫哥罗德，波洛茨克
和基辅就像斯拉夫人民的三
个摇篮。这个地区是我们的
根源。此外，这种三位一体
是不可分割的，它就像一个

共同的循环系统，为我们的
三种现代文化（白罗斯、俄
罗斯、乌克兰）提供能源。
当然，这些国家中的每一个
都想加强其本国的地位。另
一方面，这种广泛的文化和
历史阶层对每个人来说都是
一个巨大的优势。这不应该
害怕！如果俄罗斯人强调这
位音乐家或艺术家来自白罗
斯，或者反之亦然— 在白罗
斯会说他是俄罗斯人吗？在
我看来，文化传统的相互渗
透是互利的。 
问：叶卡捷琳娜·尼古拉
耶夫娜，显然白罗斯人现在
对他们的历史有着浓厚的兴
趣。建立一个独立的国家，
有一个坚实的历史基础是很
重要的。毕竟，我们的故事

很久以前就开始了，而不是
从“Pesnyarov”开始……
答：我不知何故陷入了一个有
趣的境地。在所有苏维埃音乐
学院都有一个讲座课程“苏联
人民的音乐”。持续半个学
期。我在列宁格勒学习，我们
小组中有12个人—乌克兰人、
立陶宛人、摩尔多瓦人……而
列宁格勒人只有两个。我来自
白罗斯。不知何故，老师为我
们提供：每个人都谈论他们共

和国的音乐文化。然后我明白
了：对我来说很难。我接受过
的音乐史培训，历史从1917年
开始。我知道二十世纪的白罗
斯音乐，尼古拉·伊里奇·阿
拉多夫，以及一切如何塑造：
格里戈里·罗曼诺维奇画面，
歌曲，专业艺术，音乐学院，
歌剧院，爱乐社团。而在1917
年之前，有过什么？这根本不
在我们的教科书中。我当时
有机会来到明斯克。我就来
了— 没有什么可读的……是
的，就是这样。音乐学家Olga 
Dadiomova后来做的是一个很
棒的工作。我们现在知道，
在白罗斯境内有巨大的欧洲
文化。但是— 战争结束之后
的战争就这样发生了，来到我
们这里的每个人都试图去除当

叶卡捷琳娜·杜洛娃作为白罗斯支持有才华青年总统特别基金会主席， 

向本科生安娜·阿鲁克维奇颁奖
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地的文化。然而，看看：今天
白罗斯文化还活着，安全，明
亮地活着！这让我很开心。我
们的不同是有两种国家语言— 
白罗斯语和俄语……我们现在
有一种特殊形式。有些路标以
英文显示— 因为许多访客来
自西欧。 
问：路标上也有中文……
答：是的，有中文。毕竟，与
中国的关系正在积极发展。有
些国家有几种官方语言（比利
时，瑞士）。你只需要尊重语
言，意识到：这是我们共同文
化的一部分。我们知道，在上
世纪初，白罗斯有4种国家语
言。我站的位置不是限制，
而是扩展文化空间。不应该采
取禁止的方法。毕竟，抵制人
性— 会有逆转反应。 
问：就像抚养孩子一样：如果
每个人都爱他，他性格会变
好。如果开始禁止，惩罚— 
将有麻烦……
答：在我看来，在我们的文化
空间中有三件事情，在这些事
情上，禁止和强行改变任何东
西都是不可容忍的— 这就是
语言，宗教和国籍。这是人
类所固有的。正如他在国家
空间，民族文化中所认为的
那样— 这就是他的感受。因
此，一切都必须合理。 

问：我们继续合作的主题：白
罗斯国立音乐学院与俄罗斯的
类似教育机构有什么联系或者
联合项目？您的计划是什么？ 
答：俄罗斯和白罗斯文化部
合作总体规划已获批准。在
它上面已经制定了协议。我
们已经了解了教育，学生交
流领域的方向。我们提供最
有趣的项目。标志性的人物通
过合唱传统将我们的人民联系
在一起。他是ViktorVladimi-
rovich Rovdo，我们出色的
合唱指挥，教授，苏联人民艺
术家。2021年是他100周年纪
念。他毕业于亚历山大·瓦西
里耶维奇Sveshnikov的莫斯科
音乐学院研究生院。事实上，
在白罗斯，Rovdo成为合唱学
术表演和教育的创始人。我们
建议为俄罗斯和白罗斯的学生
开设合唱学院— 在白罗斯进
行，以便演出两个民族的各种
合唱作品，以展示这种不间断
的历史联系。在教育联合项目
中，这是我们上面谈到的联盟
国家青年交响乐团。 
你已经看到了一些东西：在互
联网上的合唱。儿童合唱团于
5月24日在市政厅广场举行的
圣徒西里尔和迪乌斯（或斯拉
夫文学与文化日）纪念日上演
唱。我们在博物馆，电影领域

也有项目。在Belarusfilm工
作室修复后，有趣的合作将会
陆续开发。 
问：音乐学院与国外有哪些联
系？ 
答：今天我们有60多个合作协
议。最困难的是偏远的国家：
美国、日本、韩国……我们非
常积极地与中国合作— 今天
的中国学生正在与我们一起
学习各个层面。我们还对读研
究生和博士的中国专家进行科
学培训。我们与独联体国家，
与拉脱维亚、立陶宛、爱沙尼
亚保持着积极的联系。包括在
伊拉斯谟项目的框架内（欧盟
的非商业计划，致力于欧盟以
及冰岛、列支敦士登、北马其
顿、挪威、土耳其各国大学之
间的学生和教师交流）。现在
我们的人才前往拉脱维亚。在
意大利的里雅斯特，我们正在
制定相同的计划：他们不仅在
那里做实习，还做教学工作。
顺便说一句，这非常成功。学
生定期去那里进行交流。哈
萨克斯坦有很好的业务线。
当然与俄罗斯联邦关系最积
极。2018年12月，我们与下
诺夫哥罗德音乐学院签署了
合作协议。已经有两个项目
在如此短的时间内实现了。
最困难的是直接沟通。现在
有一个名为LOLA的系统，包
括白罗斯科学院（在线执行
领域）也正在参与其中。去
年这样的项目首次实施。五
重奏是由J.Brahms在爱沙尼
亚和白罗斯音乐家的参与下
完成的。这是欧洲转播的经
验。当音乐家彼此相距数千
英里时，此系统允许您将声
音连接到远处。那些播放音
乐和远距离唱歌的人就能够
合作。是的，我们有一个庞
大的大师班系统。然而，今
天它可以在网上完成：教授
在那里播放，观众在这里。
学生在别的地方，还有专门
用于这方面的乐器……

文化部长Yury Bondar和叶卡捷琳娜·杜洛娃庆祝白罗斯音乐学院成立85周年
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问：什么样的乐器能够提供这
样的机会？ 
答：是雅马哈的Disklavier。
唉，我们还没有获得它……但
是，它确实为教育和扩大音乐
家的创作空间提供了充足的机
会— 钢琴可以让你录制和播
放现场表演。除此之外，我们
可以谈论远程教育服务。我有
点怀疑这种服务。因此，不是
很着急。我仍然认为：在知识
和技能的传递中，人格魅力很
重要。你有没有想过：为什么
我们的音乐家很容易在国外工
作，例如交响乐队？在世界上
任何一个国家。事实上，音乐
家不需要语言。几个星期后，
他就适应了指挥。当然，这不
是关于教学— 当然，我们需
要掌握语言。在交响乐队中，
在歌剧中……有自己的语言。
教师和学生之间的这种沟通不
会取代任何东西。 
问：我们可以说音乐家是和平
制造者，用完整可理解的音乐
语言说话。 
答：绝对！我们甚至与外交部
开展了一个名为“文化外交：
青年音乐桥梁”的有趣项目。
因此，我们的孩子参加了我们
驻外使馆提供的音乐节目，涉
及白罗斯文化生活的各种活动
和节日：M Oginsky诞辰250
周年，C Moniuszko诞辰200周
年，印刷500周年，白罗斯共
和国独立日等等。还有，一系
列白罗斯歌曲和浪漫故事（中
文版）在上海出版！我们的合
唱团也去了。学生交响乐团参
加了最近在白罗斯国家图书馆
举行的白罗斯加入联合国教科
文组织65周年庆祝活动。 
问：如你所知，今年白罗斯和
俄罗斯地区第六次论坛全体会
议的主题将是区域间关系，作
为白罗斯和俄罗斯人民形成单
一文化和人道主义空间的基
础。您率领论坛其中一部分的
主题，文化和人道主义项目。
在地区论坛期间，您将与俄罗

斯同事讨论哪些问题？您准备
签署合作协议吗？告诉我们重
要的事情。 
答：重点是各个领域的积极互
动。毕竟，我们与政治家的任
务是在白罗斯和俄罗斯之间建
立和谐的关系。该论坛致力于
文化和青年。因此，选择圣彼
得堡作为一种文化资本并非偶
然。论坛是一个发言的机会，
展示自己，包括我们的青年。
联盟国有足够的项目，以便两
国社会活跃的年轻人能够见
面。在如此高的水平上，呈现
和倾听年轻人是非常正确的。
现在，我们知道，西欧的青年
都在大声说话。我们的学生推
动倡议，掌握现代通信形式，
产生新想法。他们有话要说。
今年提供的内容和对我个人
来说是重要的内容— 文化部
分，题为：“文化和人道主义
项目作为国家精神生活的一个
环节。”通过我们斯拉夫人民
的灵性来联系文化— 在我看
来，这是非常有机的，不可或
缺的，可以理解的。我非常荣
幸能够成为白罗斯方面的协调
员。当然，在准备该计划时，
我们关注的是合作的主要载
体。
问：请说一下吧。 
答：这是博物馆、戏剧、电
影院、图书馆、教育。我提
请注意：区域合作更加明
显。也就是说，剧院、图书
馆、博物馆并不像大都市。
顺便说一下，我们发现有很
多与跨境沟通有关的有趣项
目。这些是修复和博物馆展
览联合项目。当该计划开始
形成时，我们意识到将签署
合作协议。当他们开始致力
于深化计划时，合同的数量
变得越来越多。毕竟，有很
多联系方式。不仅如此，我
们的国家图书馆，大都会博
物馆，以及白罗斯和俄罗斯
的小型区域级博物馆之间也
有合作。材料被转移，有人

曾经在某个地方旅行并遇到
过……无论如何，对我来说，
不仅是我们部门工作的理论方
面非常重要，而且其结果是扩
大白罗斯和俄罗斯文化机构和
艺术的互动，丰富了我们各国
人民的精神生活。 
问：所以您有机会将所有这些
工作系统化。 
答：是的，是的，正如他们所
说，这个话题已经充满了严肃
而重要的内容。自苏联时代以
来，存在长期关系。没有什么
需要人工发明的。 
问：万事俱备，只欠东风……
答：是的，我们没有忘记共
同的过去。这让人高兴！
青年之间有联系。“联盟青
年”的青年部将起作用。这
也是联盟国的一个项目。这
些人将讨论青年运动，企业
家精神，年轻人的社会支
持，年轻的专业人士和工
人。将突出显示一个独立部
分— 作为 “实施俄罗斯
联邦和白罗斯联合青年项
目” 第1步。那里已经有“
负责任的成年人”，专家将
谈论这些问题。最重要的是
白罗斯和俄罗斯年轻人参与
论坛。每个部分都意味着专
家的参与— 博物馆，剧院。
我们的年轻教师将作为听众
参与。这种形式已在其他大
学提出。你还记得我们年轻
的小提琴家、音乐学院的
老师Polina Chernevskaya
吗？她在与创意青年Andrea 
Guarneri的小提琴会议上展
示了白罗斯总统卢卡申科。
她将报道白罗斯和俄罗斯青
年在音乐教育和表演领域的
互动。当然你无法讲述一
切。预计会有许多有趣的事
情：这就是文化。文化激发
灵感。这意味着我们将展现
我们铁哥们（俄罗斯和白罗
斯人民）的最佳状态。 

由伊万和瓦莲京娜· 
日丹诺维奇采访
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我
我们习惯于认为旅游业与假
日、娱乐、大海、酒店、
短途旅行等相关。这是事
实，一方面：人总是渴望到
访新的国家，尝试新的东
西......在全球化时代，旅
游业也是世界经济中规模最
大，发展最快的分支之
一。这个行业如
何影响联盟国
的 发 展 以 及
两国居民互
相访问的频
率，旅游部
副部长米哈
伊尔·彼得
罗维奇·波
特诺伊接受了
我们的采访。
问：众所周知，
米 哈

伊尔·彼得罗维奇，六月最
闪亮的事件是第二届欧洲运
动会，整个国家正在为此做
准备。我们似乎为此开发了
特别节目，比如游客和粉丝
的旅游路线？
答：当然，我们考虑过在第
二届欧洲运动会期间为游客

们提供的新短途旅行。
例如，国家旅游局开发
了一条特殊的路线“
明斯克 - 第二届欧
洲运动会首都”，
在那里可以参观
欧运会所涉及的
体育设施。欧运会
的主要旅游运营商
centerKurort也为
客人和粉丝提供

特别服务

套餐：包括比赛门票、酒
店住宿、旅馆和农业庄园、
游览项目、纪念品和礼品、
各种公共交通的证件。总的
来说，白罗斯的旅游项目不
断更新，新的旅游项目正在
开发中。在这里，我想摆脱
体育这个话题，并讲述今年
的“导游节”十周年。活动
主要是让导游，翻译，历史
学家，博物馆工作人员，艺
术史学家，教师和当地历史
学家免费进行白罗斯的短途
旅行，了解所有建筑，历史
和自然遗产。这一次是在4
月12日至15日举行的周年
庆典上，致力于国际纪念
碑和历史遗址日，在白罗
斯进行了超过350次短途旅
行，在明斯克超过一百次。
因此，我们有了新的路线：
我们看看，它们是否能引
起兴趣。现在，我们与“
布列斯特旅游者”，“中
心度假村”的布列斯特分
支和伏尔加格勒地区的
旅游业一起，正在开发
白罗斯、俄罗斯旅游路
线“马马耶夫·库尔干
（伏尔加格勒） - 布
列斯特要塞（布列斯
特）”。

第六届圣彼得堡白罗斯和俄罗斯地区论坛上将探讨旅游业作为白罗
斯和俄罗斯地区经济和文化发展的推动力的主题。

去隔壁邻居那里

第六届白罗斯和俄罗斯地区论坛
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问：每年有多少俄罗斯人来
白罗斯，他们待在这里多久？
答：2018年超过20.7万人来到
白罗斯。相比之下，2017年 - 
超过19.1万。按照百分比，来
自俄罗斯的游客数量为108.3
％。如果我们算上在白罗斯过
境的俄罗斯人，那么估计有超
过500万。由于白罗斯 - 俄罗
斯边境没有护照检查，很难说
确切的数字。通常他们在白罗
斯度过五天，这是独联体国家
中来白罗斯最高的国家之一。
问：您认为我们的国家对俄
罗斯人有什么吸引力？
答：白罗斯长期并稳定地在
俄罗斯人眼中占据第一的位
置。白罗斯，尤其是首都明
斯克经常排在邻国人民度过
周末，假期最佳地点前5名。
为什么呢？首先，我们有共
同的历史，类似的心态，没
有语言障碍。家庭关系，特
殊的怀旧情绪也“支持”在
白罗斯度假。其次，白罗斯
真正的文化，传统，民族美
食和热情好客吸引了其他
国家的人民。当然，还有大
自然......看，有多少来白
罗斯的理由！我们稳定和安
全。今天，选择度假的地方
是一个重要的标准。因此，
我们对俄罗斯人说：欢迎你
们来白罗斯！
问：俄罗斯人经常去哪些地
区？为什么？
答：在俄罗斯，伟大卫国战
争的主题受欢迎程度并不比
白罗斯差，因此俄罗斯人对
军事、爱国的旅游方向感兴
趣。在我们国家，他们在
战争期间神圣地纪念并精
心保存与苏联人民壮举相关
的物品。在几乎每个城镇或
村庄，你都会发现方尖碑和
纪念碑，让人想起我们的
游击队员和地下战士的英
勇战斗，红军士兵和法西
斯入侵者。纪念建筑群布
列斯特要塞，“Khaty n”

，“Buynichskoye Field”，
白罗斯国家卫国战争史博物
馆，以及历史文化情结“斯
大林防线”总能吸引游客。
我们还有联合的跨境线路，
例如卡秋莎“道路”项目。
它将白罗斯维捷布斯克州奥
尔沙市与俄罗斯斯摩棱斯克
州的城市Rudnya，斯摩棱斯
克，Solovevo村和Vyazma市
联合起来。这条路线于2015
年推出。继续以战争为主
题，我将注意到白罗斯与
1812年爱国战争相关的独特
游览和博物馆博览会在俄罗
斯人中非常受欢迎。最吸引
人的地方是鲍里索夫市附
近，当穿越别列津纳河时，
拿破仑的军队终于被击败
了。与第一次世界大战相关
的城市的兴趣正在增长：比
如斯莫尔贡和纳洛奇，格罗
德诺，巴拉诺维奇和莫吉廖
夫市的堡垒。
我们的俄罗斯朋友也对他们
故乡的文化和历史遗产感兴
趣。众所周知，在白罗斯的
土地上，许多著名的俄罗斯
文化和艺术家留下了自己的

印记：亚历山大·普希金和
费奥多尔·陀思妥耶夫斯
基、卡兹米尔·马列维奇和
尼古拉·罗里奇......在维
捷布斯克和莫吉廖夫州，有
穿越斯瓦伦斯克村的塔拉什
基诺的跨境路线。曾经有艺
术家Ilya Repin，Nikolai 
Roerich，Mikhail Vrubel在
此工作。在斯摩棱斯克地区
的Novospasskoye村，游客可
以了解伟大的俄罗斯作曲家
米哈伊尔·格林卡的博物馆
庄园。
当然，每个人都被我们的大
自然所吸引 – 著名的别洛
韦日森林，别列津斯基生物
保护区，明斯克海和维捷布
斯克州。俄罗斯人很高兴在
我们风景如画的地方的疗养
院恢复活力，那里以其实惠
的价格，高水平的医疗保
健和各种服务而闻名，包
括最现代化的水疗程序。
我将引用这些数字：201 8
年，196871人从俄罗斯来到
白罗斯，以改善他们的健康
状况。这比2017年多24433
。此外，根据调查，我们

对于纪念建筑群“布列斯特要塞”，游客的兴趣不会减退
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的滑雪胜地“S i l i c h i”
和“Logoisk”即使在独联
体也越来越受欢迎！俄罗斯
人（不仅仅是他们）非常喜
欢我们的农场。去年，约有
32000人参观了它们。顺便说
一句，2018年白罗斯在俄语
杂志国家地理旅行者奖“农
业旅游”奖项中被评为第一
名。
工业旅游也在这里发展：许
多大型白罗斯企业，如明斯
克拖拉机厂，Kommunarka和
斯巴达克糖果店，Alivaria
啤酒厂等提供有趣的旅行。
想象一下，亲眼看看，甚至
乘坐世界上最大的450吨别
拉斯自卸车的感觉！我认为
这能够留下了令人难忘的印
象！

俄罗斯游客最常去的地方也
是我们的城市，首都明斯
克，维捷布斯克市斯拉夫市
集市，以及白罗斯最欧洲化
的城市 - 格罗德诺。当然还
有联合国教科文组织世界遗
产：米尔城堡和涅斯维日城
堡。顺便说一下，白罗斯有4
个联合国教科文组织世界遗
产：别洛韦日森林和斯特鲁
维测地弧。
问：俄罗斯一般哪些地区的
人来我们这里？
答：莫斯科和莫斯科州、圣
彼得堡、列宁格勒、普斯科
夫、斯摩棱斯克地区、摩尔
曼斯克、加里宁格勒、喀
山、乌兰乌德、哈巴罗夫斯
克等。如您所见，地理位置
非常广泛。西伯利亚人对白

俄罗斯越来越感兴趣。顺便
说一下，在著名的西伯利
亚，伟大卫国战争期间，团
和营编队战斗路线贯穿白罗
斯，白罗斯、俄罗斯联合路
线正变得越来越受欢迎。他
们也在白罗斯的土地上留下
了英雄的印记。
问：旺季什么时候开始？
答：传统上是新年，圣诞
节，五月假期，当然还有夏
季。
问：告诉我们，白罗斯人经
常去俄罗斯哪些地区？
答：当然，俄罗斯也是白罗
斯人访问量最大的国家之
一。每年约有5万人前往东部
邻国。这些只是有组织的团
体的数量。由于我们两国之
间的边界是无条件的，因此
来自白罗斯的个体游客人数
无比多。
主要是去圣彼得堡和莫斯
科、克拉斯诺达尔、卡累利
阿、阿尔泰边疆区和边境地
区的度假胜地。
问：您如何看待旅游业对我
们国家的经济，文化和发展
的影响？我们两国团结一致
吗？
答：旅游业对我们生活的
许多方面产生巨大影响：
运 输 和 通 讯 、 贸 易 和 建
筑、农业和消费品生产、
酒店和餐厅业务的发展，

在博物馆综合体“杜杜特基”中， 

Mikhail Portnoy学会烘焙自制面包

在城市度假 - 旅游业的新趋势

历史文化情结“斯大林防线”
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还有娱乐等。这是国家社
会经济发展的催化剂，是加
强我们各国人民和各国团结
的友谊和相互理解的有力工
具。也许是建立联系的最简
单方式，因为旅游总是伴随
着愉快和新的发现。作为团
结国家的一个要素，这当然
很重要。毕竟，在历史的过
去，我们有很多共同点。例
如，1941年至1945年的伟
大卫国战争胜利日在纪念建
筑群“布列斯特要塞 - 英
雄”中举行的活动有7万多
名俄罗斯人参观。布列斯特
地区的旅行社接受来自莫斯
科和圣彼得堡的军事爱国“
记忆训练”。在那里，他们
准备接待无限数量的旅游团
体，包括“记忆中的火车”
，苏联旅行社系统的最佳传
统主题路线。
白罗斯和俄罗斯在旅游领域
的融合是一个非常迫切的话
题。它在我们各国领导层的
层面上定期讨论，从根本上
做出重要决定。白罗斯体育
和旅游部与俄罗斯联邦旅游
局签署了2016  -  2019年
旅游业合作计划。它正在成
功实施。作为一个例子 - 
联盟国家项目的发展“布
列斯特要塞在布列斯特英雄
堡垒布列斯特要塞的建筑物
的资本修复，修复和博物馆

化”。我们与旅游组织密切
合作。我们代表团和旅游团
体不断交流信息，在培训和
规则制定领域建立了合作关
系。
白罗斯国家展台定期为俄罗
斯最大的旅游展览会提供最
佳度假选择：莫斯科、圣彼
得堡和其他城市。当然，俄
罗斯旅游业的代表在明斯克
举行的国际旅游展览会上总
是受到欢迎。
俄罗斯人和白罗斯人积极地
相互旅行，没有遇到任何障
碍，了解邻国的历史，文
化，习俗和传统。旅行爱好
者的共同兴趣只会增长。

问：我看到合作的前景很
好......
答：是的，看起来非常乐
观。对于白罗斯来说，俄罗
斯的旅游服务业仍然是关键
和主要的。我相信，俄罗斯
认为白罗斯是一个可靠的伙
伴，经时间和环境证明，是
一个忠实的盟友。
这两个国家正在采取措施支
持和刺激国内旅游业，我们
相互吸引。我相信，旅游业
将继续为发展和加强我们的
友谊，以及文化，历史和商
业关系，为促进两国的社会
和经济发展作出积极贡献。

由阿丽萨·丘吉尔采访

俄罗斯作曲家兼歌手伊戈尔·尼古拉耶夫在疗养院 

“Priozerny”中留下了他的度假记录

白罗斯的医疗旅游越来越受欢迎

参观BELAZ工厂期间，可以乘坐世界上最大的矿用自卸车
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“我们朝着同	
一个方向前进”

问:“是否有可能确定建设共
同教育领域的某些成功”。

答：白罗斯共和国与俄罗斯
联邦之间在教育领域的双边
关系是积极和有活力的。我
们计划继续致力于为白罗斯
和俄罗斯公民提供负担得起
的和高质量的教育，建立联
盟国家共同教育领域的平等
权利。
俄罗斯科技和高等教育部、
俄罗斯教育部、白罗斯教育
部、两国公共管理和行政机
构，高等教育机构的代表将
进行演讲和介绍。
与会者将讨论广泛的议题，
包括白罗斯共和国和俄罗斯
联邦高等教育的发展，社会
和人道主义教育联盟国家一

体化进程的背景下白罗斯和
俄罗斯之间技术工人和专业
的培训、国家的创新经济的
前景、发展青年创新型企业
家精神。
今天，双方有可能在建设共
同教育空间方面取得一些成
功。这表现在联合实施的教
育计划和研究项目，对教育
文件互认，实现青年倡议和
其他举措。
本次活动的基础是优先方向
和联盟国家的进一步发展，
重点是2018至2022年由联
盟国家最高国务委员会批准
的清单。
我们有需要解决一些重要任
务，建立两国和各有关机构
之间青年交流联合方案、青
年政策的执行情况的了解，
提高学生和研究人员和教师

的学术流动性，进一步改进
和联盟国成员国教育系统的
协调，建立高等教育机构联
合认证机制（高等教育计
划）。
例如，在俄罗斯联邦科学
和高等教育部，俄罗斯联
邦教育部，白罗斯共和国
教育部，白罗斯共和国国
家科学技术委员会联合会
议上讨论了建立共同教育
空间以及在联盟国实施青
年倡议的问题，该会议于
2019年4月11日在莫斯科市
举行。
在讨论了这些问题和发展
一体化进程的前景之后，
签署了一个联合会议的议
定书，以及白罗斯共和国
教育部，俄罗斯联邦科学
和高等教育部在2019年国

第六届白罗斯和俄罗斯地区论坛其中一个主题是教育：项目和发展方向。有
哪些关键问题要在会议上讨论，白罗斯和俄罗斯大学之间是否有富有成效的
合作经验？关于远程教育，我们这个时代的现实情况以及教育部在该领域方
面的新项目，以及白罗斯、俄罗斯教育现有的合作领域和未来的计划。白罗
斯共和国教育部第一副部长，白罗斯共和国国民议会教育、科学、文化和社
会发展常设委员会成员，伊琳娜·斯特罗沃托娃为我们讲述以上问题。
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家青年倡议环节的联合行
动计划。

问：“白罗斯和俄罗斯的教
育体系中有很多真正融合的
例子”。

答：当然，目前在白罗斯
共和国，白罗斯共和国和
俄 罗 斯 联 邦 之 间 设 有 高
等教育机构——“白罗斯 
-  俄罗斯大学”，它是国
家间高等教育教育机构，
该机构是在我们的政府于
200 1年签署协议后在莫吉
廖夫机器制造研究所建立
的。白罗斯 - 俄罗斯大学
的活动是白罗斯共和国和
俄罗斯联邦教育领域融合
的真实例子。
与此同时，它的特点是由白
罗斯共和国和俄罗斯联邦制
定教育标准。
201 8年，联盟国家“以创
新技术为基础发展白罗斯 - 
俄罗斯大学的教育和科学活
动”项目获得批准。它在白
罗斯 - 俄罗斯大学及其物
质和技术发展的基础上，实
施旨在提高教育和其质量的
措施。
我注意到，为了支持来自俄
罗斯和白罗斯的年轻人的联
合创意、科学和创业活动，
正在考虑在该大学的基础上
建立白罗斯 - 俄罗斯青年
科技园。
该大学成功实施了许多教育
项目，这些项目基于针对学
生和研究生的网络教育计
划，例如“智能控制系统”
，“现代材料处理，建筑和
道路机械”等。
圣彼得堡理工大学为白罗斯 
- 俄罗斯大学开发了一个实
用的培训计划——“工业实
践网络模块”采矿，加工和
机械制造企业综合体。

白罗斯 - 俄罗斯大学的教
师在圣彼得堡理工大学实
习，邀请俄罗斯著名科学家
在那里讲学。
俄罗斯联邦和白罗斯共和国
相关培训专业的教育方案在
内容和结构上相似，并侧重
于共同进步。

问：“现代数字技术为高
等教育的发展提供了新的工
具。”

答：今天的数字化转型是教
育发展中最重要的全球趋势
之一。
目前，11所高等教育机构正
在进行远程高等教育的专家
培训。

进行远程培训，通过提供电
子教科书，教具和其他教学
材料，研究专业课程中包含
的所有学科。
学生可以通过全球互联网访
问学期内所有教材，教育过
程。
现代数字技术为高等教育的
发展提供了新的工具。今天
白罗斯的教育系统在数字化
转型的道路上取得了一些成
功。根据研究结果，教育领
域被分配给“数字化先驱
者” – 深入使用信息技术
的白俄罗斯经济行业。
在这方面，白罗斯共和国
2019 - 2025年教育系统进
程数字化转型概念草案中描
述的数字化领域的国家优先
事项是：让学生为数字社会
的生活做好准备，引入创新
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技术，改变教育范式，灵活
形成要求和方案，优化教育
系统，确保各级教育提供的
教育服务的质量和流动性，
提高国家教育体系的意识，
增加教育服务的出口。
为了在数字化转型领域取得
进步，将继续进一步发展和
实施学生，家长和教师使用
的各种教育服务。

问：“深化整合潜力远远没
有用尽。”

答：教育领域的合作是在俄
罗斯联邦的73个地区开展
的，包括合作方案框架内的
39个区域。这些文件预先确
定了广泛的参与者，各领域
和多向量互动。
主要合作领域包括：在教育
机构之间建立直接联系，包
括交流改进管理和教育活动
的经验；提高学生，研究人
员和教师的学术流动性；联

合研究；实施双边和多边项
目，基于白罗斯和俄罗斯人
民共同的历史举办联合活
动。
白罗斯和俄罗斯的大学间
合作正在得到加强。白罗
斯和俄罗斯高等教育机构之
间的直接协议已经签署了近
130 0份，但深化整合的潜
力远远没有用尽。
为促进白罗斯和
俄罗斯在教育，
科学和青年倡议
的区域间合作与
一体化合作，计
划在第六届白罗
斯和俄罗斯地区
论坛框架内签署
一系列白罗斯共
和国教育机构与
俄罗斯联邦教育
机构之间的合作
协议（合同）。
特别是，正在制
定签署白罗斯国
立工业大学与圣
彼 得 堡 矿 业 大

学、白罗斯国立工业大学
与俄罗斯国家Ser g o  O r -
dzhonikidze地质大学等合
作协议（合同）的可能性。
我相信，我们与俄罗斯联
邦同事制定的所有目标和
任务都将得到实现，两国
将能够在教育，科学和青
年倡议等重要领域谈论新
的一体化。

白罗斯教育部长伊戈尔·卡尔彭科

与新西伯利亚州代表团会晤

白罗斯与俄罗斯大学为应届生举办短期培训班

第六届白罗斯和俄罗斯地区论坛
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该
中心的第
一次活动
是一场照
片展，讲
述了在伟
大卫国战
争期间白
罗斯对法

西斯主义者的抵抗，以及“
白罗斯与我的眼睛”的照片
项目 - 白罗斯和中国的摄
影艺术家传达了我们国家的
美丽，其丰富的自然和文化
遗产，俘获了人们的真挚情
感。该中心的进一步活动涉
及白罗斯和中国大学在若干
领域的合作。这包括开展关
于广泛问题的联合国际研究
项目，组织科学研讨会、会
议、展览、学术讨论会和其
他活动，以及教师交流，本
科生和研究生实习。双方计
划联合制作有关语言和文学
的教科书和手册。
新中心的另一项活动是在
夏季和冬季假期为来自白
罗斯和中国的教师，本科
生，研究生组织科学和教
育旅游和教育计划。创意
团队参与了在两个国家举
办的比赛和节日，计划开

展文化日，电影，博物馆
领域的合作。
值得注意的是，该中心的
建立和开放是戈梅利弗朗西
斯科·斯卡立纳国立大学与
南京科技大学多年合作的结
果。
从科学研究领域关系开始，
互动逐渐扩展到教育和文化
领域。七年多来，白罗斯 - 
中国科学实验室一直在大学

的基础上运作，每年，戈梅
利科学家的高科技开发项目
都交付给南京。自2017年以
来，孔子学院一直在戈梅利
国立大学运作；去年，开设
了联合研究生课程，培养物
理化学领域的专家。此外，
该中心的开放是2016  -  2020
年白罗斯与中国教育领域合
作发展计划实施的一部分。

弗拉基米尔·米哈伊洛夫

合作伙伴	
扩大合作范围
白罗斯研究中心在中国南京科技大学开设
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我
“我对在白罗斯看到的建筑
印象深刻。”斯瓦.佐对记
者说到：“在很长一段时间
里，这种风格”的建筑一直
被认为是西方现代主义式遗
产。” 构造主义和超数学主
义被认为是20世纪建筑中最
活跃，最有影响力的。白罗
斯的建筑在朗巴德式建筑的
发展中发挥了重要作用。维
捷布斯克是当时建筑领域先
锋主义发展的中心，这个过
程与卡西米尔·马列维奇和
埃尔·利西茨基等人有着密
切的联系。
位于英国苏里亚的新展厅是
为了让游客们能看到老式
汽车的修复过程。展馆的游
客们可以从一楼的独立楼梯
走到顶层的一个桥上，在那
里他们可以看到整个修复过
程。这个圆形汽车展厅的设
计灵感来自于明斯克的旧国

家图书馆，以及白罗斯首都
的一家厨房工厂。
复古汽车展厅的设计灵感来
自于白罗斯的约瑟夫·朗巴
德式建筑。由此位英国建筑师
负责的所有与白罗斯相关的项
目不仅仅是这些。在剑桥大学
伍尔夫森学院，他的个人展览
将于7月2日开幕，一直持续到
9月22日。 他将在此展览上
展出在白罗斯时画的许多知
名建筑师的建筑作品，以及
他获得奖项的设计作品。在
这位艺术家访问白罗斯和卡
普林斯基家族时，原创作品
《大象1941》给予他很大的
启发，并将首次面向公众展
览。与白罗斯建筑风格有关
的主题将成为此次展览的重
要组成部分。展览结束后，
一些作品将被捐赠给维多利
亚博物馆和阿尔伯特博物馆
作为永久收藏。

建筑师说：“此次展览展示
了我从早期到目前为止所画
的所有作品。这些作品可以
追溯到我灵感的起源。 此
次展览还展示了我更著名的
项目，如：伦敦的白罗斯纪
念教堂，以及20世纪布鲁塞
尔欧洲极权主义受害者纪念
碑，以及古董车展厅项目和
弗兰克.戴尔的一些作品。大
约40%的展览作品与白罗斯有
关，这也是我第一次向公众
展示我的作品，这些作品的
灵感来自于卡普林斯基家族
的影响。我和他们的友谊始
于塞门·卡普林斯基(娜塔
莎·卡普林斯基的叔叔)有
一次访问伦敦的白罗斯教堂
时，深情地爱上了这座教堂。
斯瓦.佐还参与了教堂的修复
项目，同时，他呼吁白罗斯
建筑师加入他的工作。

尼娜·谢尔巴切维奇

复古的劳斯莱斯和朗巴德建筑
不久前，媒体提到了英国建
筑师斯瓦.佐，他设计了伦
敦的白罗斯式纪念教堂，并
被认为是欧洲最美丽的建筑
之一。最近有消息称，这
位建筑师为世界上最古老的
老式劳斯莱斯和宾利汽车经
销商设计了一个新的展厅，
他的灵感源于受我们国家建
筑的影响。该公司的新总
部大楼将设在英国苏里亚
20世纪20年代建立的工业
区。斯瓦.佐在明斯克看到
了许多20世纪20年代约瑟
夫·朗巴德式建筑，并深受
其影响。
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其
中 有 一
部 分 被
称 为 “
中 国 ”
， 讲 述
了 白 罗
斯 国 家
诗 人 莱

戈尔·博罗杜林到天朝的旅
行。白罗斯女诗人阿内尔·
图鲁波娃翻译的李清照的不
朽诗歌也在此出现。顺便说

一下，

这位中世纪中国女诗人的书
也曾出现在明斯克《光之符
号：中国诗人》系列中。阿
列夏·卡尔留科维奇也分享
了她关于中国诗人艾青的印
象，她翻译成白罗斯语的书
在明斯克看到了光明。在《
光之源》一书的中国部分 
– 由尼古拉·梅特利茨基
（获得白罗斯共和国总统颁
发的中国诗歌特别奖）、乌
克兰译者达利亚·涅奇普鲁
克和诺贝尔奖获得者玛丽亚
娜·舍普琴科译成白俄罗斯
语。该系列还包含一篇关于
白罗斯阿塞拜疆艺术家创作
的文章 - 《卡米尔·卡迈
勒画中国》。卡米尔·卡迈
勒设计了一系列中国诗歌书
籍，发表在《光之符号：中
国诗人》系列中，翻译成白
罗斯语，以及中国诗歌选集
XX世纪《莲花瓣和菊花》。
白罗斯艺术家的作品在本质
上具有深刻的哲学性，证明
了艺术家对中国诗歌的原始
诠释。
值得回顾的是，许多出版
物过去出现在《白罗斯》

杂志和故乡之声期刊上。
这些期刊坚持不懈地，孜
孜不倦地宣传白罗斯，白
罗斯文化，白罗斯民族文
学与全世界的关系。《白
罗斯》杂志的中文版已经
出版多年。在星星出版社
的互联网门户网站上有一
个特殊的互联网页面“来
自中国的新闻”。显然，
有 必 要 扩 大 连 接 白 罗 斯
和中国的媒体资源。这主
要涉及关注白罗斯新闻的
中国用户。毫无疑问，在
中国和白罗斯发布经济期
刊是一件好事，双方可以
交换信息，提高读者对我
们国家实体经济部门的看
法，让读者可以跟踪商务
信息和已经存在的和正在
进行的经济项目。
孔子学院没有自己出版物，
而其已经在白罗斯的四所大
学运作。同时，这是一个结
合了教育和科学计划的令人
印象深刻的平台。那么，
白罗斯和中国，如果愿意的
话，应该发展媒体整合。

谢尔盖·士奇科

光之源来自中国
阿列夏·卡尔留科维奇的著作《光之源》的许多文字都致力于
白罗斯文学与美丽中国文学之间的联系。

文学
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问：吉狄马加先生，在2015-
2019年，两本艾青的书籍以
白罗斯语出版。在您看来，
艾青今天的作品有什么实际
价值？
答：我很高兴白罗斯可以翻
译和出版现代中国伟大诗人
艾青的诗歌。毫无疑问，这
也是中白诗歌交流的重要成
果。在此，我要向这两个诗
歌集的译者和出版商表示衷
心的感谢。 
艾青在上世纪中国现代诗歌
发展时代著名的诗人之一，
其作品在不同时期都非常重
要，同时与他所生活的时代
息息相关。可以说，他是
20世纪中国现代诗歌史上
最有才华的诗人之一。也可
以说，他像一个具有非常发
达社会本能的诗人，他的所
有作品都是那个时代诗歌中

最生动的象征。在国际诗歌
领域，他被广泛认为是20世
纪四大“左派”民间诗人之
一。其中包括俄罗斯人弗拉
基米尔•马雅可夫斯基，智利
人巴勃罗•聂鲁达，土耳其人
纳齐姆•希克梅特和中国艾
青。艾青以其深厚而富有诗
意的语境和简洁精致的诗歌
手法，对当代中国现代诗人
的作品产生了深远的影响，
可以说他是一位经典诗人。
问：请向我们讲述一下与艾
青的会面……
答：我从小就一直是艾青的
追随者。他的诗歌深深影响
了我的作品。自20世纪80年
代以来，我有很多机会见到
这位伟大的诗人，并亲自听
取他的演讲。特别是在20世
纪90年代之后，他和我都在
中国作家联盟服役。当然，

那时有更多机会与他见面。
他是我见过的最有趣的人，
而且他也是少数几个我可以
称之为聪明人的人之一。他
一生都经历过很多苦难。当
然，其中有个人痛苦，国家
和人民也遭受苦难。艾青是
一名真正的士兵，他总能将
个人的逆境和抱负与国家和
民族的逆境和前景紧密联系
在一起。我还想补充一点，
他是一个人道主义者，也是
整个世界的公民。他同情并
大力支持在争取意志和解放
斗争中的弱者，他与来自不
同国家的许多重要的二十世
纪诗人建立了友谊。艾青于
1996年5月5日在北京逝世。
那天我为他写了一首名为《
礁石》的诗，他也曾写过一
首同名的诗。我认为艾青是
本世纪不朽的珊瑚礁。
问：艾青过着丰富的生活，
他最重视什么道德品质？
答：是的，艾青的生活非常充
实，因为他在中国东部的激进
变革时代幸存下来。他目睹了
被压迫民族如何获得解放，人
民自由和国家独立。最重要的
是，作为一名诗人，他并没有
躲在办公室里，而是参与了这
场伟大的社会革命。让他后来

 � 诗人吉狄马加是一名土生土长的中国人，1961年6月出
生于中国西南部最大的四川凉山自治区。吉狄马加是现
代中国最杰出，最具代表性的诗人之一，同时他是一位具
有国际影响力的诗人。他的诗歌文本已被翻译成近30种语
言。在全球数十个国家出版了70多套翻译。他目前是中国
作家联盟的秘书和副主席。

简介

艾青：	
二十世纪	
不朽的珊瑚礁
艾青是一位伟大的中国诗人。他的艺术发现空间延伸到白罗斯的国家文学。 
2015 - 2019年在明斯克，两首爱情诗在白罗斯出版。什么是有趣的诗人，他的创作个性
是什么？我们试图在与现代中国诗人吉狄马加的谈话中找到，艾青不止一次见过他。
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在他的命运上承受了很多苦、
不公平待遇，他从未放弃过他
的理想。他的作品深沉，思想
敏捷，认真开放。特别是他的
长诗，严谨自然，以及他们的
思想性质被融入创作形式，特
别是在他上世纪40年代的作品
中。可以说这些是中国诗歌史
上最具特色的作品。
问：艾青曾住在欧洲，在法
国，访问了苏联和南美洲。
这对他的工作有很大的影响
吗？
答：艾青青年时期在法国就
读，主要研究绘画。当然，
在这个阶段，他还阅读了法
语诗人的大量作品，尤其是
兰博，阿波利奈尔和其他法
国象征主义者和超现实主义
者。当他回到家时，他开始
翻译比利时法语诗人维尔恩
的作品。值得注意的是，艾
青的早期作品受到了威尔哈
林的影响。20世纪50年代，
艾青和诗人小三访问了智
利，为自己和中国诗歌发现
了南美洲。他们去参加了巴
勃罗•聂鲁达50周年庆典。这
次创作访问的一个重要成果
是他的诗《智利海角》。但
我认为最重要的是，艾青是
一位能够将中西诗歌影响完
美地结合在一起的大师，特
别是他简单的内心语言，应
该被今天的诗人所学习。
问：艾青对于哪些俄罗斯诗人
有深刻记忆？谁最能接近他？
答：在与他交流时，我的印
象是：他讲过弗拉基米尔•马
雅科夫斯基、谢尔盖•叶森、
鲍里斯•帕斯捷尔纳克以及其
他一些20世纪50年代前苏联
的标志性著名诗人。当然，
他也谈到了许多其他重要的
西方诗人，他对他们充满了
敬意和喜爱。
问：他认为中国诗歌在世界
文学中占有什么地位？
答：“当艾青进入诗歌之路
时，他的诗歌形式无疑受到

外国诗歌的影响。但他也非
常喜欢中国古典诗歌，因为
没有一位杰出的中国诗人可
以忽视中国古典诗歌的伟
大。我没有听说过他对中国
古典诗歌的总体评价，但我
认为中国古典诗歌，特别是
唐代诗歌，不仅是中国诗歌
史上的黄金时代，也是世界
诗歌史上的黄金时代。我相
信他对此事有相同的看法和
结论。
问：然而，艾青是如何与他
认为最具代表性的古典诗歌
联系起来的呢？
答：关于他对诗歌的立场和
看法，我建议你将他的“诗
学”翻译成白罗斯语，这样
你就可以直接理解他对诗歌
的审美观点，以及他对诗歌
创作的一些独特明智的解
释。
问：艾青对绘画的看法是什
么，他曾试过自己做过吗？
答：我只看过他几幅画的素
描。后来他以诗人的身份出
名，所以我很难更准确地评
价他的画作，但我可以告诉
你，如果他继续画画，他肯
定会成为一位杰出的创作艺
术家。从某种意义上说，绘
画和诗歌需要被理解。
问：艾青是如何看待文学批
评的，这是不是能够帮助
他？
答：有必要明白他是一位经
过充分准备的诗人。当然，
他也是一位具有深厚理论知
识的诗歌评论家。你需要关
注他的批判性工作 - 关于
艾青的“诗学”。一旦你阅
读了他的“诗学”，许多问
题就会立即消失。至于古典
诗歌是否影响了他，毫无疑
问，这当然影响了他。但我
必须说，这种影响不一定是
直接的。任何用他的民族语
言写作的中国诗人都无法与

传统断绝

关系。传统诗歌一直是给诗
人提供食物的重要方面，我
认为艾青在这方面并不例外。
问：现代中国读者是否了解
艾青的作品？
答：艾青——今天它已经成
为一个经典的诗人。他的诗
集每年都会重印多次，他的
许多作品都被收录在中学和
大学的教科书中。他的读者
流是取之不尽的，最令人兴
奋的是，在2000年以后出生
的年轻人中，有很多人喜欢
他的诗歌。这表明精神诗歌
具有真正的价值。它将生活
在未来的社会中。我立即回
想起伟大的罗马诗人霍勒斯
的名言：“我为我创造了一
座纪念碑，更加坚固的铸造
青铜器。”
谢谢吉狄马加先生讲的令人
信服的故事，讲述了这位伟
大的中国诗人在地球上找到
读者的重要性！

由基里尔•拉杜特科采访。
北京 – 明斯克

吉狄•马加
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然
而 ， 在
不同的展
馆，但在
相同的艺
术空间里
遇到那些
白罗斯的
艺术家，

他们的生命传记直接经历了
多年的伟大卫国战争。当国
家从纳粹侵略者庆祝明斯克
的解放是什么日子特别的象
征意义。国内美术保持对过去
战争最严肃的态度。主要艺术
家有扎伊尔Azgur、瓦伦丁·
沃尔科夫、安德烈Bembel、伊

万Ahremchik，尤金Zaitsev，
米哈伊尔Savitsky，维克托 
Gromyko，葛福尔 Vaschenko，
弗拉基米尔Stelmashonok，
麦格 Da n z i g，列昂尼德
Shchemelev，他们的名字被列
入国家文化的黄金基金。
1941年6月22日，白俄罗斯处
于第二次世界大战的中心地
带。8月底，白俄罗斯整个领
土被德国侵略者占领。1942
年，党派运动的中央和白俄
罗斯总部在最高司令部总部设
立。白俄罗斯被称为“党派共
和国”并不奇怪。在1944年6
月至7月的“铁路战争”和军

事行动“巴格拉季翁”期间，
它从纳粹入侵者手中解放出
来。
白罗斯艺术的命运与这些军
事活动的进程密切相关。一
些艺术家在前线，一些人被
疏散或留在被占领土，一些
人参加了党派运动。战前国
家画廊（白罗斯共和国国家
艺术博物馆的前身）的展品
没有时间被疏散：大部分作
品在爆炸和火灾时被抢劫或
摧毁。
尽管生活条件艰难，但白罗斯
艺术家在战争期间仍在工作。
他们为自己找到了反映现实的

令人难忘的时刻
7月3日在白罗斯历史上不仅仅是一个国家节日（共和国日，独立日），	
也是明斯克1944年从法西斯侵略者中解放出来的日期，	
该事件清楚地体现在著名白俄罗斯艺术家瓦伦丁·沃尔科夫的画作《明斯克1944年7月3日》中。	
它坐落在最显眼的地方，在白罗斯国家艺术博物馆常设展览。
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作品形式：草图，海报，漫
画，肖像。白俄罗斯解放后，
艺术家们在军事活动场所进行
了许多创造性的任务，创造了
战争英雄的形象。
是的，军事时代是一个充满
了社会，心理和道德特征的
感情和经历的巨大世界。每
一代艺术家都在寻找自己揭
露这个世界的关键。上个世
纪40  -  50年代的艺术，
实质上是军事主题发展的参
照点。但是，我们不应忘记
这些作品目前的观点表达了
真诚的感受。它们是一个
时代的文件，艺术家的个人
经历，以及精神提升的一部
分，只有在这样的背景下才
能充分理解它们。而“大风
格”本身的艺术方法，需要
大量的准备练习和草图，是
白俄罗斯社会主义现实主义
学派所固有的，将自然精确
地转化为一种图像的文学特
征，即军事的戏剧化。
那个时代的艺术对现代仍然能
起作用，战争并没有走远。因
此，陈述的尖锐和激动，戏剧
情节的从这里展开。
战后第一代艺术家必然会
为他们的画作找到令人信
服 的 解 决 方 案 ， 这 决 定
了 他 们 作 品 能 够 长 久 保
险。Evgeny Zaitsev，Sergey 
Romanov，Ivan Akhrem-
c h i k，V a l e n t i n  V o l -
kov，Zair Azgur和Andrey 
Bembel多人完成的大型绘画
作品成为了经典。作者记录
了日常战争时刻，在形成军
事爱国主题美术中发挥了重
要作用。在那些年里，已经
形成了后来典型的情节和图
案：英雄的死亡、对抗、痛
苦的损失，战争的戏剧性碰
撞，战争和占领的灾难，悲
剧。其中最重要的是党派史
诗，它揭示了战争生活和道
德，主要定义了白罗斯视觉
艺术的演变。

 随着时间的推移，对军事主
题的态度开始发生变化。出
现其他动机和声音，不是纪
录片的准确性，而是揭示事
件的深刻哲学意义，时代的
联系和新闻。军事爱国主题
由Leonid Schemelev，Georgy 
P o p l a v s k y ， V i k t o r 
G r o m y k o ， N i k o l a i 
N a z a r c h u k ， N i k o l a i 
Nazarenko，Boris Arakcheev
成功开发，成为领导者。画
布上 - 人类命运的戏剧。 

May Danzig的《游击队婚礼》
，Leonid Shchemelev的《诞
生》，Mikhail Savitsky的作
品，在隐喻和符号的帮助下改
变了普通的事件，在主题方面
具有创新性。
是的，对于许多艺术家，包
括对敌行动的参与者，随着
时间的推移，在意识形态框
架之外的各种人类情感成为
战争中的主要情感。例如，
约瑟夫·贝拉诺维奇的照
片“6月22日。布列斯特要
塞”怀抱着孩子的母亲的形
象与经典主题有关。凭借抒
情的温柔，这个主题的问题
在Fyodor Baranovsky最着名
的画作《澡堂》中得到了解

决。这是美丽的家庭故事，
美化女性的美丽，与战时的
非人类悲剧形成了鲜明的对
比。
毫无疑问，对于年长的艺术家
来说，战争是传记的一部分。
他们的许多作品只是一个史诗
般的故事，通常建立在真实故
事的细节之上。但是军事活动
离开我们的时间越长，艺术家
就越有可能借助比喻的解释：
心理，浪漫或抒情。战争开始
获得“人性化”的面孔。新作
者反映了他们绘画中英雄的某
些真实情况和行为，他们寻找
联想，传达情感：痛苦，欢欣
鼓舞，站在画架上表达这一
切。对于艺术家来说，它不知
何故自然地开启传递秘密、亲
密思想和感情的机会。
 是的，我们可以有把握地
说，在二十一世纪，军事爱
国主义类型得到了进一步发
展。但不同的是，如果在战
争之前“从第一个人”口中说
出来，作者纯粹关注自己的记
忆，今天，艺术家们地阅读这
个话题，将其转移到历史的角
度，转化为与敌人作斗争的人
们的勇气，展示胜利的喜悦。
由国防部创建的军事艺术家工
作室负责人尼古拉·奥皮奥克
说：“我们的任务不是失去前
人所能达到的最佳状态。我们
几乎没有禁忌话题。这一切都
取决于艺术家的能力和勇气，
他的公民身份。如果有人想深
入研究历史，那就让他们不要
只寻找最壮观的时刻。重要的
是不仅要展示胜利，也要表现
出失败，喜悦和痛苦，力量，
勇气。无论历史和现代，你都
需要诚实。”
75年来，白罗斯土地上天空宁
静，其蓝色不仅体现在儿童的
眼中，也体现在绘画中。和平
与慈善是白罗斯人的民族特
征，国内艺术永远不厌倦富有
才华的创作者的努力。

维尼阿明·米哈耶夫

退伍军人Khalaev的画像。 
维克多·瓦拉莫夫，1985年
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因
“只要没有战争就好......”

因此，他的主要作品，如 
《普通》和《不要离开我》，
在不同的年代完成，并且不会
过时。
对于那些不知道的人：我们的
客人阿列克谢·杜达列夫是白
罗斯著名剧作家，苏联国家奖
获得者，以及联盟国家文学艺
术奖获得者，分享他对战争与
和平以及《不要离开我》的看
法。经作者同意，我们在本文
章中向读者推出。
人们有时会问我：我不害怕戏
剧《不要离开我》会过时吗？
首先，我没有什么可担心的。其
次，没有什么可以过时的。该主
题是永恒的。此外，对于任何剧
院仅需几个演员的剧本是一个很
大的便利。五个人就是一台戏。
顺便说一下，6月15日，我和白
罗斯军队戏剧剧院一起参观了我
在杜布罗夫诺的小家园，扮演了
上校的角色。
如你所知，诺贝尔文学奖获得
者斯韦特兰娜·亚历山大维奇
写了战争没有女性面孔一书。
因此，我会说：战争不是女人
或男人的面孔，更不是孩子的
面孔。但遗憾的是：无论是男
性还是女性，以及孩子……无
论是谁，如果不相信，都可以
去我们的Marat Kazei花园，
它离白罗斯大剧院不远，看看
这个不幸的使用手榴弹男孩的
纪念碑……（Marat Kazei是
1942年的孩子，与他的母亲和
妹妹一起进入党的分队，成为
一名侦察员，表现出自己是一
位无所畏惧的战士，他完成了

不止一项壮举。他荣获多个国
家荣誉奖项和奖章。1944年5
月，Marat被法西斯包围，被
击退，当弹药用尽时，他手中
拿着手榴弹走向敌人。他当时
年仅14岁，1956年，Marat被授
予苏联英雄称号——作者注）
就个人而言，当我去那里时，我
每次都感到痛苦。就像许多白罗
斯人被问到生活中最重要的事情
是什么，我回答：只要没有战
争就好......那些也这么认为的
人，都在我面前脱掉帽子...... 
只要没有战争就好，这是我母
亲，父亲，姐妹和奶奶，我童年
小屋的邻居的座右铭。我记得我
是如何坐在炉子上，张着嘴听他
们在战争期间如何生存的故事：
谁是被占领者，谁是党派......
我的父亲Anufriy·杜达列夫在
战争的最初几天被征召入伍。他
在南斯拉夫取得了胜利。他穿着
衬衫上的红旗勋章回到了警卫军
衔。而那个座右铭 - 只要没有
战争就好，传递给我和我的兄
弟！传递给兄弟、姐妹、任何
人……无论他们什么宗教，无论
国籍如何。
是 的 ， 只 要 没 有 战 争 就
好......和平的人是有福的。
这句话不是我说的。也不是我
们。还记得吗，在尼基塔·米
哈尔科夫的电影《五个晚上》
中的一句台词：只要没有战争
就好......女主角柳德米拉·
古尔琴科也经常说。所以我经
常给自己重复这句话......
总是对被战争伤害的人感到焦
虑。在某种程度上，战争也伤

害了我。我也许不能出生。母
亲阿纳斯塔西娅和她1934年和
1941年出生的姐妹Nadia和Dina
当时有在Khatynia中被烧死的
危险，也可能会和她的父亲
一起在斯大林格勒附近牺牲。
在保加利亚、在南斯拉夫、
在敖德萨，他们曾在那里战
斗......战争也危及到了我。
只是我吗？还有很多人......
我不希望有人经历过《不要离
开我》这部作品里发生的事
情。我在2004年完成这部作品。
这部剧的故事发生在1944年 - 
这是白罗斯进攻行动的开始。
男主人公是一名前线侦察队长
Mihasev，他率领四名战士，
组成特殊侦察小组，执行一
项重要任务。与四名战士的
会面使他震惊。在他面前的是
四个昨天的小学女生。她们应
该在后勤工作，怎么能跑到前
线来。Mihasev想放弃这份工
作。但是如何拒绝呢？这是战
争。他意识到这项任务很可能
是他们生命中的最后一项。女
孩们一边笑一边哭。他们努力
的或者，只要太阳还照耀着他
们。“我为将你们拼尽所有，
我们将活下来，我们一定能活
下来” ，米哈舍夫说，然后与
女孩们一同前往敌人阵地。
这场戏不仅是关乎战争的可怕
现实，也关于如果没有战争的
恐怖，人们的生活会是怎样。
关于快乐，平和的生活，关于
未实现的爱，关于那些注定不
会从美丽女孩身上出生的孩
子。我已经不是曾经谈过这

阿列克谢·都德列夫：

为什么他不止一次写战争题材的剧本？这个问题，他自己正试图回答。我们永远不用怀
疑他的创作能力。他补充说：战争是疯狂的，是一种与生命本身相矛盾的可怕现象。
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个，它也是关于准备为别人的
生命而牺牲的勇气。
人类的命运如此严重地被战争
摧毁，现在，6月22日和5月9日
被认为是个悲伤和快乐并存的
日子。白罗斯独立日 -  7月3
日让我再次想起我的父亲，一
位受伤的退伍老兵...... 
剧中的女主角是四位女孩，是
不知道成人生活是什么的孩
子。她们进入敌人的领地，
她们不了解战争是什么。好
像在玩游戏。在生活中也是
如此！她们中最年长的人用她
最喜欢的玩具娃娃打仗。顺便
说一句，这条橡皮狗是我女儿
Alesya的玩具。现在她已经长
大了，和丈夫抚养我的孙子。
我从她那里拿走这个玩具，而
且这个玩具仍在演出中使用（
在白罗斯军队戏剧剧院——作
者注）。当长官Mihasev中看
到这个玩具时，他吃了一惊：
谁被派到我这里来了？居然是
与我一起战斗的孩子！我们会
胜利的！但这些无辜的孩子将
不得不被放弃。是的，我可能
与她们一起牺牲。而我的妻
子，儿子在家里......

战争是人类的疯狂。必须避免
疯狂。我的剧本可以说已经老
了。差不多15年了，但每个人
都在寻求这部剧的台词。我
最近第一次拜访了科布林，他
是扮演上校的人。正如他们所
说，永远不要说永远......当
我写这个剧本时，我甚至不认
为他们会把它放在像塔甘卡剧
院那样出色的剧院里。在任何
地方都有可能，但不是在这个
剧院......
我去了首映式。带着小纪念
品 - 一个背包，往里面放两
个罐子，一把陶瓷枪和四个
巧克力。枪给了剧院主任，罐
子给了上校和Mihasev的扮演
者，巧克力给了女演员。当我
看到任何剧团任何级别的女演
员在这出戏中表演时，他们立
即成为我的家人。无论质量如
何。我爱他们。当我出席塔甘
卡剧院的首映式时，女演员们
非常惊讶。用最纯正的白罗斯
语言，Gennady Buravkin的诗 
（黑色、恐怖不会影响我们，
不要离开我，不要离开）在她
们口中响起，给我留下了美好
的回忆：白罗斯诗人把戏剧《

不要离开我》推向了高潮。类
似的故事还有瓦西里耶夫《这
里的黎明在这里安静》......
当时这部作品让我震惊。但
是那部剧里面是成年女孩，
而不是孩子......我重复，《
不要离开我》的主角是女孩
子。没有过初吻的女孩。当
我写到Batyan执行任务时问：
我们是否会死？然后自己写下
了答案：好遗憾，我还没有亲
吻过任何人......当这些台词
诞生时，我的手稿上被泪水淋
湿......我自己都没想到剧中
会有这样的转折。根据这个想
法，这个女主角是一个街头女
孩，这是一个她自己创造的神
话，她说，她是一个还保留着
初吻，但已经经历过一切的女
孩......
有一天，军队剧院这部剧的演
出中，我坐在一名将军旁边。
我记得他在我的右手边，非常
聪明，风度翩翩。演出结束
后，他说，这部剧很吸引我：
是的，我明白，也许她需要一
些东西，也许军队可以用某些
东西帮助她……我问：对谁？
他告诉我：Ladysheva，就是戏
剧的女主角。我：她牺牲了。
他：是的，是的，当然，我理
解，年龄......我：所以她永
远不会......您怎么看待这一
切？他感到不安，好像我说话
有点傻......那天看演出的一
位朋友对我说：你不是自己说
过Ladysheva住在明斯克......
所以很多人认为女主人公还活
着......我想很多你最喜欢的
角色都是真实的人。艺术的力
量是巨大的。
我最喜欢的电影是《潜水轰炸
机的编年史》，以及《只有老
人去战斗》。主题似乎是一
个——战争，但内容是不同
的，演员是不同的，故事是不
同的......人们的关系是不同
的。每个人看过都有不同的感
受。我很高兴人们能认可它。

瓦莲京娜·日丹诺维奇
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第一幕 
团长的避弹所 
团长和米哈谢夫 
团长：坐吧… (停顿) 你的伤怎
么样了?
米哈谢夫：酸疼…下雨前就疼.
团长： 你被提名为英雄了，所
以准备在军装上打个洞吧。.
米哈谢夫：子弹会打出洞…
团长：抬杠是吧！你到底感觉
咋样了?
米哈谢夫： 就像奶酪在黄油
里，我睡了吃，吃了睡… 医院
领导请我喝酒，忒幸福了！肚
子都变大了！团长同志, 我不明
白，为什么他妈的把我留在这
儿？天天对着伤员我很不爽！哪
个混蛋命令医院不让我走？ 
团长：是我。 
米哈谢夫：对不起，团长同志。 
团长：没事儿… 没叫我蠢羊也
没谢我…
米哈谢夫：请送我去前线。 
团长：会送你去的… 会的… 
今天让你出院.
米哈谢夫：谢天谢地!
团长：你高兴得太早了。 
米哈谢夫 (郁闷地). 您是说，
我不回原来的团吗…

团长：真机灵，是这样…我们
附近有个小镇叫别谢季…
米哈谢夫：我知道，去过。 
团长：河边的小树林是以前的
潘家庄园.
米哈谢夫：知道。 
团长：今天那儿来了特别侦查
小组，共有四人，由克里米斯
少尉带队。他们加入你的麾
下，从今天起你就是他们的
王，是他们的神和军事首领。 
米哈谢夫：那…克里米斯…这
个男的正常吗?
团长：正常。自己人。很年
轻，真的…参加了很多培训，
然后直接进了特侦队。而你，
是我们前线的狼，英雄！上了
17次前线。 
米哈谢夫：19次。 
团长：会五种语言…
米哈谢夫：七种。 
团长：只受伤三次。 
米哈谢夫：抱歉，团长，发生
什么事了吗？ 
团长：对，发生了。儿子在戈
梅里郊外被狙击手射了。 
米哈谢夫：打死了？ 
团长：还活着!!! 他奶奶的! 前
线指挥官命令所有人：一到前线
就摘了大盖帽，戴船形帽!狙击

手只射击大盖帽。 拜托! 他就
是在每个女人面前都显摆自己！
自恋狂！他戴着大盖帽跑，子弹
射击大盖帽就打中他了。 
米哈谢夫：打中头了?
团长：打中头了。要是能活下
来，我拧下自己这个脑袋给他, 
这就用不着戴什么大盖帽船形
帽还是渔夫帽了。 臭小子!算
了，你去吧，期限20天。这期
间你必须把他们调教成能日夜
神出鬼没， 像幽灵、像雾、像
最狡猾的野兽一样。之后的特
殊任务。出发！ 
米哈谢夫：是!

灯光暗。 
别谢季的潘家庄园 
阿拉·拉德谢娃、古尔斯卡、
巴蒂安在新地方安顿下来.
拉德谢娃弹着吉他唱歌 
阿拉的歌 
亲吻，呢喃，为你取暖 
为你赶走严寒。 
在风和云之上， 
在幸福的陶醉中， 
在爱的手心里， 
我带你飞上天。 
我不给你任何言语， 
我全能猜中， 
在你唇上就能读出， 

不要离开我...
阿列克谢·都德列夫

抒情话剧

角色:

米哈谢夫
维罗妮卡·克里米斯
阿拉·拉德谢娃
齐娜·巴蒂安
雅德维加·古尔斯卡
团长
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你那不安的梦。 
我的祈祷只是为你， 
我的梦想也是为你， 
细雨簌簌也是为你， 
春日赞歌都是为你…
古尔斯卡 (伴唱)：在你唇上就
能读出 
你那不安的梦。 
阿拉，你真是天才…
巴蒂安：我感觉嘴唇是为了别
的什么而设定的吧。 
古尔斯卡：唯物主义者！（对
拉德谢娃）你是怎么做到的？
我连两个词写在一起都不能。
给家里写信简直是折磨。 
拉德谢娃：这也是折磨…直到
写完整首歌…
巴蒂安：我九年级的时候也写
过诗 
(唱) 
酷暑不可怕，打雷也不可怕， 
下雨不可怕，暴风雪也不可
怕，和你在一起吃饭就是香, 
可是更甜蜜的是在床上。 
古尔斯卡：你不觉得可耻吗?
巴蒂安：憧憬不可耻而且无害。
米哈谢夫入场。惊呆状 
拉德谢娃：哎呀! (遮掩) 
巴蒂安：应该敲门! (不遮掩) 
米哈谢夫：什么?
巴蒂安：应该敲门！ 
米哈谢夫：你们…在这儿…做
什么?
巴蒂安：坐床头柜…咋的?
米哈谢夫：怎么和上级说话呢?
立正!
巴蒂安：没躺着已经不错了!
古尔斯卡：齐娜!
米哈谢夫：你们都是什么人?
拉德谢娃：我们是什么人？近
卫军大尉同志，这不应该问我
们，应该问我们的直接领导。 
巴蒂安：他也是我们的军长，
这可不是胡说八道。 
米哈谢夫：你们是从卫生营来
的还是通讯营？ 
姑娘们沉默 
我在问你们!
沉默。又进来一个女孩是少尉
克里米斯.

克里米斯：起立!立正! (挺胸
站在米哈谢夫面前) 近卫军大
尉同志! 集合完毕听您指挥的
特侦队准备熄灯。 少尉克里米
斯向您报告。 
米哈谢夫 (长时间和愚蠢的停
顿后)：再说一遍。 
克里米斯：特侦队准备熄灯。
少尉克里米斯向您报告。
米哈谢夫 (像梦游者)：稍息…
克里米斯：稍息!
米哈谢夫：熄灯…
克里米斯：熄灯!
女孩儿们站着 
熄灯!
巴蒂安：怎么，脱衣服吗?!
米哈谢夫：下令吧， 少尉… 
下令吧… 明天…明天… 我…
转身并离开。女孩们嘲笑 
克里米斯(犀利甚至恶狠狠地)：
别笑了!熄灯!

灯光暗。 
在团长的避弹所 
米哈谢夫在团长面前.
团长：怎么样，大尉?
米哈谢夫：团长同志, 她们是
女的…
团长：你看你!发现了…
米哈谢夫：这是玩笑还是什么?
团长：我没开玩笑，大尉。 
米哈谢夫：这就是特侦队?
团长：这就是。.
米哈谢夫：而且我必须训练他
们接受某种特殊任务?
团长：正解。 
米哈谢夫：团长同志!请允许我
打报告.
团长：允许。 
米哈谢夫从口袋里掏出一张
纸，团长读 
«请把我送到惩戒营。米哈谢夫
大尉»。你找错人了，米哈谢夫
大尉同志! 遣送去惩戒营的是
法庭的事儿，不是我。 
米哈谢夫：那就把它交给法庭。 
团长：为什么!
米哈谢夫：我无法执行您的命
令。
团长：苏联的英雄在惩戒营不
能作战。

米哈谢夫：她们还是孩子！
团长：都是成年人…
米哈谢夫：成年人…一群小
鸡…女人加入战争–这是男
人的耻辱。对于这场战争我们
在她们面前都无法赦免自己…
我们不能保护自己的女儿、妻
子、姐妹，脚下是抛弃的枪。 
团长：闭嘴!
米哈谢夫：被那些混蛋绞死的
卓娅·科斯莫杰米扬斯卡娅, 
对我一个男人来说不是骄傲，
是羞愧!!! 羞愧和耻辱!
团长：我说了，闭嘴!(停顿) 
厌世的叔本华…
米哈谢夫：对不起!
团长：别扯什么对不起了。我
和你想的一样…，但是…没有
别的办法。没有。
米哈谢夫：但这不是1941年
了，不会找不到4个侦查员。在
我的连…
团长：够了!(叫喊道)我说够
了!!!
停顿 
米哈谢夫：儿子怎么样了?
团长：瓦洛佳死了… 今天夜里
死的。什么都别说了。 
米哈谢夫：你怎么办?
团长：臭小子!他奶奶的… (往
杯子里倒酒) 来吧…我一个人
没办法.
喝完 
米哈谢夫：他多大了?
团长：19岁，大小伙子了。 (
长时间停顿) 和小组尽快熟
悉。这项任务至关重要! 白俄
罗斯进攻开始。你要注意，她
们谁都不可以和任何人有任
何方式的联系! 你每天会收到
训练指令。我亲自下令。你可
以信赖少尉就像相信你自己一
样。各个方面。 
米哈谢夫：她的眼睛…像雾.
团长：那你就不用对她抛媚眼
了!有问题吗?
米哈谢夫：是什么任务?
团长：不知道。 (竖起手指)正
在发展。走吧。 

灯光暗。 
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别谢季庄园。在门廊的台阶上
米哈谢夫
打开信封，读信 
米哈谢夫：什么废话… 全是废
话… (读) «了解之后销毁…» 
有什么可销毁的?
拿出打火机，烧了信封和信 
听见庄园外场地的命令声。女
孩儿们出现了 
克里米斯：组队!一二一！一二
一！袜子，袜子绷紧！一二一!
一二一!腿抬高! 巴蒂安!
巴蒂安：还怎么高？再高都到
肩膀了…
克里米斯：住嘴!一二一!一
二一! 小组!立定!一二! 向
右转! 对齐! 怎么对齐，古
尔斯卡战士?
古尔斯卡：看到第二个人的
胸。 
克里米斯：第四个人。 
古尔斯卡：我能看到齐娜胸
后面是什么?
巴蒂安：你的呢?!
克里米斯：所有人闭嘴! 对
齐,立正! (走向米哈谢夫)近
卫队大尉同志! 特侦队正在
操练。克里米斯少尉报告。
米哈谢夫：你们好，士兵同
志们!
女孩儿们：祝您健康,近卫
队大尉同志!
米哈谢夫：稍息。 
克里米斯：稍息!
米哈谢夫：我们来认识一下。
我是大尉米哈谢夫.
拉德谢娃：阿拉…
米哈谢夫：阿拉…嗯，那我就
是别佳… 应该怎么自我介绍?
拉德谢娃：拉德谢娃…
米哈谢夫：不是拉德谢娃，是
士兵拉德谢娃…
拉德谢娃：士兵拉德谢娃。 
古尔斯卡：士兵古尔斯卡。 
巴蒂安：士兵巴蒂安!两个字
母«Б»。 
米哈谢夫：厨房执勤也两次!
巴蒂安：为什么?
米哈谢夫：为了你的两个字
母«Б»。你们在军队里，士兵

同志们! 想跳舞就等到战争结
束。我作为大尉，训练你们是
为了接受特殊任务。从现在开
始，一切都是铁的纪律。由少
尉你来负责。 
克里米斯：是!
米哈谢夫：不要再有任何关于
特侦队的声音或者嘀咕传到我
耳朵里。没有特侦队。你们是
妇女通讯营。明白吗?
巴蒂安：明白。女通营。 
米哈谢夫：什么?
巴蒂安：妇女通讯营，简称女
通营，大尉同志!

米哈谢夫：恩，女通营，那就
女通营…谁不会游泳？
古尔斯卡：我!
米哈谢夫：姓名!
古尔斯卡：士兵古尔斯卡!
米哈谢夫：谁擅长游泳?
巴蒂安：我!士兵巴蒂安.
米哈谢夫：期限三天。教她。
要能像小鸭子一样游泳和潜
水。 
巴蒂安：小鸭可能也不会游
泳，但是野鸭可以。 
米哈谢夫：谁不会唱歌?
巴蒂安：我。 
米哈谢夫：姓名?
巴蒂安：士兵巴蒂安。 
米哈谢夫：谁擅长唱歌?
停顿.
克里米斯：士兵古尔斯卡。 

米哈谢夫：怎么，非常谦虚吗? 
三天以后要让巴蒂安唱得像夜
莺一样。 
拉德谢娃：像夜莺一样不能保
证，但是可以唱。 
古尔斯卡：像野鸭一样… (笑) 
米哈谢夫：别笑了! (对克里米
斯) 不要再进行训练了。 
克里米斯：是!
巴蒂安 (小声而高兴地)：太好
了…
米哈谢夫：每天两次五公里疾
行。在朦胧中。清晨和傍晚。 
巴蒂安：昏了头了!

米哈谢夫：一周后变成七公
里，再过三天变十公里。 
巴蒂安：二十公里?!每天?!
我会死的!走路也没走过这
么远。 
米哈谢夫：白天睡觉和特
殊训练。 (对克里米斯) 确
保战斗人员亲自吃所有的食
物，包括附加食品。全部吃
光包括面包屑。 
古尔斯卡：要是没胃口呢?
米哈谢夫：会有的。从明天
起，我保证会有。我明白，
战争，饥饿的孩子们在别
谢季有很多，很可怜。我
明白。 但你们不是在卫生
营，而是特侦队。侦察队弱

小的士兵对于其他人就像背上
的刀子。有问题吗?没有。这是
第一点。第二点，你们在一个
作战部队中，就是说，对你们
的要求…
巴蒂安：和男人一样。 
克里米斯：巴蒂安!
巴蒂安：难道我说得不对吗?
米哈谢夫：说得对。没关系，
少尉，没关系…让她们说吧。 
一天以后她会连自己的姓都懒
得说。而现在，女孩儿们，第
三点： 没有任何玩笑。你们是
成年人，要对自己的所有行为
负全责。你们穿特殊的服装，
我们要执行特殊任务。任务
极其重要。随时可能有新的指
令。 如果有人未经允许擅自离
队，那就上法庭吧。我不是吓

俄罗斯演员阿列克谢Guskov - Mihasev在迷你剧中

《不要离开我》（阿列克谢·杜达耶夫著）
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唬你们… 我也不是和你们开玩
笑。明白吗?
拉德谢娃：遵命。 
古尔斯卡：遵命。 
巴蒂安：遵命。 
克里米斯：遵命。 
米哈谢夫：少尉同志，这个不
涉及你。有问题吗?没有! 对
齐! 立正! 向右转! 沿河岸跑步
行进!! (女孩儿们跑) 女通营!

灯光暗。 
夜晚。克里米斯坐在潘家庄园
门廊前看着黑暗 
米哈谢夫出现了 
一手拿着行李箱，一手拿着留
声机 
米哈谢夫：明天是艰难的一
天。为什么不睡觉，少尉同志?
克里米斯：我忘了…
米哈谢夫：什么意思?
克里米斯：因松尼亚…阿松尼
亚…吉松尼亚…
米哈谢夫：真好听…
克里米斯：拉丁语…
米哈谢夫：我们的语言呢?
克里米斯：失眠。 
米哈谢夫：对你来说还有点儿
早。 
克里米斯：是。 
米哈谢夫：去睡觉吧，少尉…
克里米斯：我已经第二年不睡
觉了。 
米哈谢夫 (诙谐地)：完全不
睡?
克里米斯：完全。 
米哈谢夫：这不可能。 
克里米斯：我也以为这不可
能。 
米哈谢夫：你… 说真的?
克里米斯：你去睡吧，大尉同
志…
米哈谢夫：也许，喝醉?
克里米斯：没用的。试了不止
一次，一样睡不了。 
米哈谢夫：这样很久了吗?
克里米斯：第二年。 
米哈谢夫：第二年没睡了?
克里米斯：第二年不睡。 没
有一分钟，一天，一个晚上。 
大尉同志，放心吧。我是个特

例… 失眠…我不睡觉… 但我
感觉良好。 
米哈谢夫：医生怎么说?
克里米斯：什么也没说。特例。
米哈谢夫：那什么时候开始的?
克里米斯：是从那时候开始
的，大尉同志，在我和我妹妹
被他们抓的时候…
米哈谢夫：被谁?
克里米斯：被华格纳、歌德和
马克思的后代… 我还是不要说
了吧?
米哈谢夫：妹妹在哪儿?
克里米斯：妹妹死了。不是，
不是被杀…死了…
米哈谢夫：你叫什么?
克里米斯.：维罗妮卡…
米哈谢夫：对不起，维罗妮
卡…
克里米斯：没关系… (笑了一
下) 好像你不相信我已经第二
年没有睡觉了。 
米哈谢夫：这个太不可思议，
难以想象…
克里米斯：班上的人在我床边
值班换班三天。到第四天他们
相信了而且感到害怕。 
米哈谢夫：怕谁?
克里米斯：怕我… 你的眼里也
有担忧…
米哈谢夫：嗯，担忧不担忧，
那… 安眠药也不能帮你么。 
克里米斯：不能。服用安眠药
时头部觉得像是要裂开。 
米哈谢夫：早晚会摆脱的。 
克里米斯：但愿吧…说这些干
嘛?
米哈谢夫：为了特殊训练。明
天我告诉你怎么做…
克里米斯：晚安…
米哈谢夫：晚安，维罗妮卡… 
(离开) 
克里米斯坐着一动不动，望着
黑暗。停顿 
克里米斯 (紧急而拖长地)：小
组起床!!!
女孩儿们匆忙起床。 

灯光暗。 
早上. 精疲力竭的女孩儿们走
进房间倒在自己床上， 

身上的衣服满是斑点.
巴蒂安：亲们，杀了我吧。 
古尔斯卡：水…
拉德谢娃：心脏快要跳出来了.
米哈谢夫和克里米斯走进来 
米哈谢夫：站起来!活动一下…
不要喝水!活动起来… 弯腰… 
呼气! 活动手臂… 站队!
女孩儿们站好 
你觉得怎么样，巴蒂安?
巴蒂安：像赛马…
拉德谢娃：我想喝水!
米哈谢夫：一口。只能喝一
口… (给每个人发东西) 发
冠，小镜子，睫毛膏，散粉，
口红，古龙水… 做发型，化
妆…躺着…躺下! 古尔斯卡，
你去哪儿?
古尔斯卡：我去洗脸。 
米哈谢夫：听见命令了没?
古尔斯卡：我浑身都是湿的，
怎么做发型?
米哈谢夫：躺下!
巴蒂安：躺下吧，雅佳…我们
不是在刑侦队，我们在疯人
院…
米哈谢夫：巴蒂安! 闭紧你的
嘴!
巴蒂安：闭紧了。 
米哈谢夫：都躺下!五分钟。要
全新的发型和面孔!像去参加舞
会或者婚礼一样。 
巴蒂安：参加自己的婚礼还是
别人的?
米哈谢夫：随你便。 
古尔斯卡：可以用自己壶里的
水吗?
米哈谢夫：可以。 (看表)开始
计时。 
女孩儿们做造型 
拉德谢娃：我说了躺着，躺着
就都做了…在后背上!
拉德谢娃：真搞笑!
米哈谢夫：什么搞笑?
巴蒂安：女人躺着只会弄乱发
型，而不是做好发型。 
米哈谢夫：闭紧你的嘴！ 
巴蒂安：闭不住…
米哈谢夫：谁做好了，来我这
儿!
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古尔斯卡：士兵古尔斯卡完成
任务!
巴蒂安：士兵巴蒂安完成任务!
拉德谢娃：士兵拉德谢娃完成
任务!
克里米斯：少尉克里米斯完成
任务!
米哈谢夫仔细看着所有人 
米哈谢夫 (对古尔斯卡)：左边
的眉毛没画好… (对拉德谢娃) 
嘴唇像吸血鬼…
拉德谢娃：不方便…
米哈谢夫：克里米斯少尉也不
方便…你看…像画里的一样…
巴蒂安… 巴蒂安…这种造型像
是老妖婆跟糟老头约会。 
巴蒂安：没经验。我要是画眉
毛或者涂口红我老爸就痛打
我。 
米哈谢夫：他做得对。你这样
就是给稻草人化妆。 
巴蒂安：大尉同志，你这是侮
辱我。 
米哈谢夫：住嘴! (对克里米
斯) 训练! 训练到她们每十分
钟都可以自由易容为演员奥尔
洛娃或者拉德妮娜。 
克里米斯：是!
米哈谢夫：嗯… 这些先放一
边。下一个任务，躺下…
巴蒂安：又躺下!
米哈谢夫：躺着…脱下腰带、
皮鞋、工作服，听口令… 你们
每人面前是小鞋子、丝袜、连
衣裙、腰带、项链、耳环和戒
指。听口令，以最快的速度换
装。 
拉德谢娃：也要躺着？ 
米哈谢夫：也要躺着。这时候
不能破坏发型。一。不要弄脏
裙子。二。这时候士兵古尔斯
卡应该唱歌，其他人一起唱或
者笑。 
巴蒂安：能咳嗽吗?
米哈谢夫：可以。 
古尔斯卡：唱什么?
米哈谢夫：任何情况下，不能
唱«苏联国歌»。 
古尔斯卡：明白了。 
米哈谢夫：开始!

女孩儿们倒在地上开始紧急换
装.
拉德谢娃：可能，我们要去参
加阅兵式。 
巴蒂安：啊哦，去参加五一游
行。躺着。 
米哈谢夫：古尔斯卡，怎么没
听见你唱歌?
古尔斯卡 (唱) 
亲吻，呢喃，为你取暖 
为你赶走严寒。 
在风和云之上， 
在幸福的陶醉中， 
在爱的手心里， 
我带你飞上天。 
米哈谢夫.：停! 古尔斯卡，怎
么回事?
古尔斯卡：没事。 
米哈谢夫：为什么不换衣服?
古尔斯卡：做不到。 
米哈谢夫 (停顿后)：休息 。都
出去，古尔斯卡留下。 
女孩儿们出去 
什么做不到，雅德维加?
古尔斯卡：抱歉，我不能在您
面前换衣服…
米哈谢夫：为什么?
古尔斯卡：我在自己亲生父亲
面前都没换过衣服!!!
米哈谢夫：我不是你的父亲…
古尔斯卡：一样是男人。 
米哈谢夫：不是男人，也不是
兄弟，也不是丈夫。我是你是
长官，士兵古尔斯卡。一个星
期以后，一个叫做死神的老太
太会把我们抱在手里…我们要
收拾好跟她一起上路。我们会
融为一体…明白吗，完整的一
体! 不可分割的一体。如果，
上帝没保佑，你被被子弹或
者弹片打中，我就会一点儿也
吧惭愧或者难为情地脱了你的
衣服为你包扎。换了你也是一
样… 在伏击中，在前线，是没
有女士的房间的！战争就是战
争！把它搞定，然后用无花果
叶子掩蔽自己。 
古尔斯卡：您觉得行么?
米哈谢夫；你可以的。你是波
兰人吗?

古尔斯卡：父亲去了天主教
堂…我们是西部人，来自格罗
德诺。 
米哈谢夫：母亲是老师吗?
古尔斯卡：是党员…
米哈谢夫：那就明白了，你这
挑衅般的无辜从哪儿来的。 
古尔斯卡：等等。妈妈在1941
年被枪杀了。 
米哈谢夫：对不起… 好吧，雅
德维加，怎么样，继续吗?
古尔斯卡：可以…
米哈谢夫：叫她们进来…
古尔斯卡出去。 米哈谢夫调试
留声机。女孩儿们出现 
列队! 我们从头再来… 歌曲完
全不适合… 这是什么玩意: 亲
吻,拥抱，呢喃?叽叽喳喳!这什
么歌，古尔斯卡?
古尔斯卡：阿拉写的…
米哈谢夫：拉德谢娃，你还是
作曲家?
拉德谢娃：音乐学校毕业…
米哈谢夫：有别的歌吗?
拉德谢娃：有。 
米哈谢夫：欢快的?
拉德谢娃：欢快的我来不了，
大尉同志。 
米哈谢夫：那这样…我们学德
语歌… 听然后记住歌词… 哪
怕是一小段。 就可以唱了。 
巴蒂安：我什么都记不住… 我
德语课得了二分以下…
米哈谢夫：你可以啦啦啦唱…
米哈谢夫播放唱片。传来德国
军人的流行歌曲 
克里米斯闭上眼呻吟着 
巴蒂安 (伴着音乐)： 啦啊啦!
啦啦啦啦啦!
克里米斯全身开始颤抖，痉挛 
拉德谢娃 (被吓到)：维罗妮
卡!
克里米斯浑身抽搐着在大家的
叫声中倒下，米哈谢夫冲向她 
古尔斯卡叫喊着 
米哈谢夫：头…扶住头!!!
水!!! 巴蒂安，水!

灯光暗。 

精彩内容，下期继续
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